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Первый раз 

в мигрантский класс
С каждым новым учебным годом в петербургских школах 

становится все больше детей-мигрантов, 
которые почти не говорят по-русски

ЧТОБЫ учиться в россий-
ской школе, совершенно не 
обязательно знать русский 
язык. Нонсенс! Но именно 
такая ситуация сложилась 
во многих учебных заве-
дениях Петербурга. С каж-
дым годом растет количе-
ство мигрантов, приезжа-
ющих к нам на заработки. 
А вместе с этим - и количе-
ство детей-инофонов (так 
называют ребятишек, не 
знающих русского языка) 
в наших школах и детских 
садиках. Если миграцион-
ные документы у ребенка в 
порядке и его родители на-
ходятся здесь легально, то 
по закону он на общих ос-
нованиях может посещать 
городские образователь-
ные учреждения. Никакого 
вступительного экзамена 
в первый класс на знание 
языка не проводится, по-
этому сегодня школа вы-
нуждена принимать даже 
тех учеников, кто вообще 
по-русски не говорит!

Букварь 
для мигранта

«Буквы разные писать тон-
ким перышком в тетрадь учат 
в школе, учат в школе, учат в 
школе», - несется из динами-
ков знакомая нам с детства 
песня.

На торжественной линейке 
по случаю 1 сентября в школе 
№ 326 Невского района ца-
рит радостная и оживленная 
атмосфера. Однако понять, о 
чем поется в песне и что го-
ворят собравшимся учителя, 
могут далеко не все перво-
клашки. Маленький Абдула 
застенчиво жмется к маме 
- общаться со своими буду-
щими одноклассниками ему 
мешает языковой барьер.

- Но мы будем очень ста-
раться, чтобы он быстро вы-
учил русский язык. Хотим, 
чтобы он учился в петер-
бургской школе и получил 
хорошее российское обра-
зование, - говорит его мама 
Фарита, приехавшая в Петер-
бург из Киргизии два года на-
зад.

Таких, как Абдула, в этом 
году много. Учителя отмеча-
ют, что с каждым сентябрем 
детей приезжих становится 
все больше, особенно это ка-
сается начальных классов. В 
прошлом году в школе № 326 
закупили специальные бук-
вари и учебные пособия для 
мигрантов, а в этом - решили 
организовать дополнитель-
ные занятия по русскому язы-
ку. Говорят, назрела острая 

необходимость, потому что 
инофонов стало так мно-
го, что учителя уже с трудом 
справляются с дополнитель-
ной нагрузкой по подтягива-
нию таких ребят.

Когда 
количество 
переходит 
в качество

Сложившаяся тенденция 
вызывает закономерное воз-
мущение почти у всех роди-
телей-петербуржцев. Папы и 
мамы, выбирая учебное за-
ведение для своего ребенка, 
нередко спрашивают в от-
делах образования, много 
ли в такой-то школе детей-
мигрантов. Боятся, что если 
в классе будут дети, не зна-
ющие русского языка, то и 
общая успеваемость снизит-
ся. Надо сказать, в этом есть 
доля правды. С одной сторо-
ны, в начальной школе дети 
приезжих довольно быстро 
адаптируются и к концу пер-
вого года уже вполне сносно 
говорят и читают по-русски. 
То есть в целом присутствие 
одного-двух малышей, не 
знающих языка, на учебе не 
отражается. Но с другой сто-
роны, когда инофонов в клас-
се становится много, то коли-
чество переходит в качество!

- Дети-мигранты, если их 

много, безусловно, снижают 
общую успеваемость, - отме-
чает Ольга Мирович, учитель 
начальных классов школы 
№ 326. - Потому что тратит-
ся время на дополнительное 
объяснение материала. На 
мой взгляд, в классе не долж-
но быть больше четырех уча-
щихся, не знающих русского 
языка. Причем желательно, 
чтобы они были разных наци-
ональностей и не говорили на 
одном языке. Иначе эти ребя-
тишки зациклятся в своей уз-
кой компании, а русский язык 
будут учить очень медленно. У 
меня уже были такие случаи.

Сейчас в классе Ольги Алек-
сеевны осталось шестеро де-
тей иностранных граждан (до 
этого было больше, но кто-то 
вернулся с родителями об-
ратно на родину). Учительни-
ца рассказывает, что все они 
- очень разного уровня. На-
пример, один мальчик, стара-
тельный и способный, теперь 
знает русский язык лучше, 
чем многие местные! Но есть 
и совсем слабенькие ученики, 
которые стали сносно гово-
рить лишь через год-полтора.

- Как мне кажется, непра-
вильно, что на школу полно-
стью взвалили эту проблему, 
- говорит учительница. - От-
ветственность за то, знает ли 
ребенок русский язык, в пер-
вую очередь должна лежать 
на семье! В ряде стран приез-
жие берут на себя обязатель-
ство выучить язык - или им 
просто не дают возможности 

работать в стране и приво-
зить туда свою семью. Кроме 
того, по моему мнению, обя-
зательно должна быть под-
готовка ребенка до школы и 
хотя бы минимальный отсев 
при поступлении. Это не-
правильно, когда ребенок не 
понимает простейших слов, 
когда с ним приходится объ-
ясняться на пальцах.

Ситуация усугубляется еще 
и тем, что дети мигрантов 
распределены в школах со-
вершенно неравномерно. 
Поэтому в каких-то классах 
их нет вообще, а в каких-то - 
почти половина!

- В целом процент детей 
иностранных граждан в шко-
лах не очень большой. Напри-
мер, в Невском районе учат-
ся 32,6 тысячи школьников, 
из них детей иностранных 
граждан - всего 911, - расска-
зывает Инна Прокуророва, 
ведущий специалист отдела 
образования администрации 
Невского района. - Однако 
действительно, в отдельных 
школах много детей-мигран-
тов. Но это не связано с тем, 
что специально кого-то туда 
отправляем. Причина чисто 
территориальная. Например, 
в каком-то микрорайоне мно-
го мигрантов снимают жилье 
и имеют там временную ре-
гистрацию, соответственно, 
и в школу они идут ту, которая  
ближе к их дому. Школа же 
может их не принять только 
в случае, если в классах нет 
мест.

Напряженность 
растет

Стоит ли говорить, что 
родители школьников, вы-
нужденно оказавшихся в ми-
грантских классах, от этого не 
в восторге? Мигрантов в Пе-
тербурге и так переизбыток 
- достаточно пройти по ули-
це любого спального района, 
чтобы понять, что происхо-
дит. А тут еще и одноклассни-
ки твоего ребенка - мигранты.

Опросы общественного 
мнения показывают крайнюю, 
запредельную озабоченность 
петербуржцев проблемами 
миграции. Вот какие данные 
приводит Татьяна Прота-
сенко, старший научный со-
трудник Социологического 
института РАН, научный руко-
водитель социологического 
центра «Мегаполис»:

- Мы регулярно проводим 
опросы и мониторинг про-
блем, которые вызывают 
наибольшее беспокойство 
у петербуржцев. И вот какая 
ситуация с восприятием ино-
городних: если раньше эта 
проблема по остроте воспри-
ятия была где-то на 18 - 19-м 
месте, то сейчас она находит-
ся на 4 - 5-м месте! То есть у 
людей положение дел в этой 
сфере уже вызывает откро-
венный протест! Причем если 
раньше люди жаловались, что 
мигранты не понимают нашу 
культуру, традиции, что у них 
другие нормы поведения, то 
последние два года петер-
буржцы все чаще говорят, что 
мигранты занимают рабочие 
места и вторгаются в соци-
альное пространство корен-
ных жителей.

Татьяна Протасенко увере-
на, что мигрантам нельзя по-
зволять образовывать анкла-
вы в городе, в том числе и в 
учебных учреждениях. Иначе 
конфликты неизбежны.

- Классы, в которых пре-
обладают дети мигрантов, 
- это серьезная психологи-
ческая проблема для мест-
ных жителей, и возмущение 
родителей в данном случае 
справедливо! - говорит она. 
- Возникает психологический 
дискомфорт и большое раз-
дражение. Это инстинктивное 
нежелание, чтобы твой ребе-
нок жил в другой среде, в чу-
жой культуре. На мой взгляд, 
отделы образования долж-
ны думать, как распределять 
таких детей. Как известно, в 
выстраивании гармоничных 
отношений с приезжими есть 
три кита: контроль, учет и ас-
симиляция. Но когда мигра-
ция контролируется слабо, 
когда потоки мигрантов все 
время усиливаются, тут ника-
кие разговоры про толерант-
ность не помогут!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ТЕНЬ  
ЗНАНИЙ

Ассалам алейкум, школа!
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Ксюше Собчак мерещатся 
угнетенные евреи

Скандальная дамочка ответит за свои 
«твиттерные» домыслы по суду

ИЗВЕСТНАЯ оппозицио-
нерка Ксения Собчак - лицо 
без определенного рода 
занятий, называющее себя 
светской львицей, - ока-
залась в центре очеред-
ного скандала. Написав в 
«Твиттере» всего несколько 
слов, она получила судеб-
ный иск на 10 миллионов 
рублей. Впрочем, разве 
это деньги для «львицы»?

«ПРИЕХАЛА в СПб, - опове-
стила пользователей «Твитте-
ра» дочка Собчака и Нарусо-
вой, - первое, что мне сооб-
щают: «председатель ГИОП 
(охрана памятников) Макаров 
- запросил список евреев (!), 
работающих в комитете, - и 
их уволил».

Смольный отреагировал 
на эту оппозиционную «дезу» 
мгновенно. «КГИОП и лично 

его председатель Александр 
Игоревич Макаров заявляют, 
что данные утверждения яв-
ляются ложными, безоснова-
тельными и провокационны-
ми, порочат честь и достоин-
ство Александра Игоревича и 
бросают тень на его профес-

сиональную репутацию, - за-
явили агентству «БалтИнфо» 
в КГИОПе. - КГИОП - это мно-
гонациональный и многокон-
фессиональный коллектив, 
единственным основанием 
для увольнения сотрудников в 
котором является их профес-
сиональная непригодность, 
а никак не этническое проис-
хождение».

Чиновники утверждают, что 
председатель КГИОПа не за-
прашивал от своих подчи-
ненных никаких списков - «ни 
характеризующих националь-
ный состав коллектива, ни 
каких-либо иных, а также не 
производил увольнений со-
трудников».

Разумеется, Александр Ма-
каров подал на Собчак в суд. 
Деньги, которые будут полу-
чены в качестве компенсации 
морального вреда, он наме-
рен передать на реставрацию 
одной из детских музыкаль-
ных школ города.

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

Милонов 
и Финкельштейн 

встретятся на выборах?
Глава корпорации PMI 

пригрозил депутату-единороссу, 
что будет баллотироваться в ЗакС по его округу

УНИКАЛЬНУЮ телепере-
дачу смогли посмотреть 
на минувшей неделе пе-
тербуржцы и жители дру-
гих городов России. В «От-
крытой студии» Пятого 
канала сошлись в споре 
противники и сторонники 
певицы Мадонны: снова 
обсуждалось эпатажное 
поведение заморской поп-
дивы на концерте 9 августа 
в СКК «Петербургский». В 
телеэфире впервые после 
начала конфликта лицом к 
лицу встретились депутат 
ЗакСа Виталий Милонов и 
музыкальный олигарх Ев-
гений Финкельштейн, гла-
ва корпорации PMI, орга-
низовавшей скандальные 
гастроли. Общий язык им 
найти так и не удалось.

ЕВГЕНИЙ Финкельштейн 
выглядел самоуверенно: он 
доказывал, что приезд таких 
звезд, как Мадонна, повыша-
ет престиж Петербурга. О за-
коне, запрещающем пропа-
ганду гомосексуализма сре-
ди несовершеннолетних, от-
зывался презрительно. Что, 

конечно, очень расстроило 
депутата Милонова, до по-
следнего надеявшегося, что 
у бизнесмена все-таки «про-
снется совесть».

- На этой передаче я лишь 
хотел донести до Евгения 
Финкельштейна мысль, что 
практически все религиоз-
ные традиции мира требуют 
особого отношения к воспи-
танию детей и ему не стоило 
пускать на концерт Мадонны 
несовершеннолетних, - за-
явил «Смене» Виталий Вален-
тинович. - Увы, меня не услы-
шали. Оказалось, что гораздо 
крепче в умах многих людей 
укоренилась религия золото-
го тельца. Они живут в своем 
элитарном мире и, похоже, 
не знают, какие у нас в стране 
большие проблемы с воспи-
танием детей.

Евгений Финкельштейн за-
явил на передаче, что пускать 
или не пускать детей на кон-
церт Мадонны - дело роди-
телей. Однако Виталий Ми-
лонов уверен: власти также 
должны сделать все возмож-
ное, чтобы оградить несовер-
шеннолетних от непотребных 
зрелищ.

- По итогам передачи у 
меня, к сожалению, стойкое 
ощущение, что некоторым 
людям глубоко наплевать на 

местные законы и вообще на 
законодательство Россий-
ской Федерации, - пожало-
вался парламентарий «Сме-
не». - Финкельштейн до того 
договорился, что пригрозил 
мне: дескать, на следующих 
выборах будет баллотиро-
ваться по моему округу. Ему 
настолько не нравятся прини-
маемые нами законы, что он 
сам готов пойти в депутаты. 
Видимо, в агитаторах у него 
будут Мадонна с Леди Гагой!

Кстати, о Гаге. Эта амери-
канская скандалистка, из-
вестная в первую очередь 
эпатажными акциями в под-
держку педерастов и лесби-
янок, намерена выступить в 
Петербурге в декабре - орга-
низатором ее концерта снова 
будет PMI. Поэтому депутат 
Милонов готовится к новому 
бою: он вновь требует, чтобы 
на концерт не пускали лиц 
младше 18 лет.

- Я очень надеюсь, что 
прокуратура и органы ис-
полнительной власти тоже 
озаботятся этим вопросом 
и вынесут PMI официальное 
предупреждение о недопу-
стимости присутствия детей 
на концерте, - заявляет Вита-
лий Милонов.

Юлия 
ФРОЛОВА

Готовьте-таки деньги, 
Ксения Анатольевна

ОСЕННЕЕ 
ОБОСТРЕНИЕ

НЕПРИМИРИМЫЕ  
ВРАГИ

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Иван УРАЛОВ, 
заслуженный художник России, 
лауреат Государственной премии 
за создание панно «Блокада» и «Победа»:

- Извините за резкость, но то, что произошло, - это скот-
ство и безобразие. Защищать нашу Победу следует пре-
жде всего на уровне межгосударственном. Здесь обязан 
вмешаться МИД. Но возмущение российской обществен-
ности тоже должно прозвучать. Эмоциональная оценка тех 
людей, что оскорбляют нашу память, - это тоже защита. 
Даже с чисто эстетической точки зрения неприглядно вы-
мещать свою злобу на тех, кто ответить тебе не может, по-
тому что отдал свою жизнь - за тебя.

Олег КОРЯКИН, 
председатель Петербургского комитета 
партии «Патриоты России»:

- Что говорить о Латвии, если в святой день 9 Мая мы за-
крываем фанерой Мавзолей? Именно к нему на Параде По-
беды кидали фашистские штандарты, именно от него шли 
на фронт советские воины. К Ленину можно относиться как 
угодно, но Мавзолей - это памятник великому подвигу на-
рода. Сегодня, судя по всему, кто-то призван на черную 
иудину работу: учит нас не уважать страну, оплевывать ее 
историю. Большинство книг о войне, выпускаемых сегодня, 
- это стыд и срам, больные фантазии необразованных лю-
дей. О кино лучше не вспоминать: за редким исключением, 
это потоки грязи. Сотни Сванидзе сеют ложь, взращивая 
равнодушие к народному подвигу. Глумление над мону-
ментами, установленными в память о наших воинах, будь 
то в Латвии или не в Латвии, - это следствие равнодушия 
нынешнего общества. Поэтому мы должны начать защиту 
сначала здесь, дома, на нашей великой Родине.

Нина УСАТОВА, 
актриса:

- Я не политик. Надеюсь, государственные деятели дадут 
адекватный ответ. У меня высказывания, подобные тем, что 
раздались из Риги, вызывают отвращение. Там же полег-
ли, спасая Ригу от уничтожения, солдаты из всех советских 
республик, люди десятков национальностей, в том числе и 
латыши.

Исаак ШТОКБАНТ, 
главный режиссер театра «Буфф», 
участник Великой Отечественной войны:

- Мы должны защищать нашу Победу нашими делами. 
Нужно вести работу в литературе и искусстве, работу пла-
номерную, целенаправленную, чтобы нынешние молодые 
ребятки не путали Великую Отечественную войну с войной 
1812 года. Не нужно звона литавр, кампанейщины. Нужно с 
душой и достоверно рассказывать о той войне, и тогда воз-
мущение нашими соседями с дурной памятью будет повсе-
местным, а моральный отпор - сокрушительным.

МИНИСТР обороны Латвии Артис Пабрикс на 
минувшей неделе заявил, что памятник Ос-
вободителям Риги, который был установлен 
в память о советских солдатах, заслужива-
ет сноса. Позднее, реагируя на бурю возму-
щения самых разных политических сил, он 
сделал пояснение, что не призывал сносить 
памятник, а хотел только сказать, что этот 
монумент не имеет важного значения для 
Латвии.

Как нам 
защитить 

нашу 
Победу?
- спросила «Смена» 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--
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Чиновник всегда прав?
98-летнюю петербурженку Валентину Анпилову ждет новый суд

НА ЭТОЙ неделе, 7 сентя-
бря, в Василеостровском 
районном суде Петербурга 
будет рассмотрена апел-
ляционная жалоба 98-лет-
ней пенсионерки Вален-
тины Анпиловой. Как уже 
рассказывала «Смена», 
Городской информацион-
но-расчетный центр (ГИРЦ) 
потребовал от нее вернуть 
16 505 рублей - ошибоч-
но начисленную допол-
нительную денежную вы-
плату - и, не добившись 
своего, решил засудить ба-
бушку. Несмотря на то что 
после серьезной огласки 
этой истории в СМИ пред-
седатель городского Коми-
тета по социальной поли-
тике Александр Ржаненков 
лично извинился перед се-
мьей Валентины Исаковны, 
никаких серьезных подви-
жек в данном деле не про-
изошло - она по-прежнему 
остается «злостной долж-
ницей».

РОДНЫЕ Валентины Анпи-
ловой до последнего наде-
ялись, что ГИРЦ откажется 
от своих исковых требова-
ний. По закону это возможно 
- ведь решение суда первой 
инстанции еще не вступило в 
законную силу. Однако чуда 
не произошло: бабушка по-
прежнему остается должна 
родному государству кру-
гленькую сумму.

- Да, Александр Ржаненков 
принес нам извинения, но 
разве это что-то изменило? - 
негодует внук Валентины Ан-
пиловой Олег Мельник. - Мы 
по-прежнему ходим по судам. 
На ближайшем судебном за-
седании даже некому будет 
представлять наши интересы: 
я уезжаю в длительную ко-
мандировку, а бабушка по со-
стоянию здоровья не может 
идти в суд и сама себя защи-
щать... За допущенную ошиб-
ку так никто и не понес ответ-
ственности. Нас Александр 
Ржаненков уверял, что руко-
водство Городского инфор-
мационно-расчетного центра 
будет наказано…

Больше всего Олега Мель-
ника расстроило последнее 

письмо, которое пришло ему 
из Комитета по социальной 
политике. Оно подписано 
и. о. председателя комитета 
Сергеем Литвиновым (Алек-
сандр Ржаненков сейчас на-
ходится в отпуске). Общая то-
нальность письма свидетель-
ствует о том, что чиновники 
по-прежнему не ощущают 
своей вины перед пенсионер-
кой.

«Судья вынес решение о 
взыскании с Анпиловой В. И. 
неосновательно полученных 
денежных средств, - гово-
рится в нем. - При этом Ко-
митет не является лицом, 
участвующим в гражданском 
деле по иску Горцентра к Ан-
пиловой В. И. Вместе с тем 
03.08.2012 председателем 
Комитета по телефону Вам 
были принесены извинения в 
связи с возникшей ситуаци-
ей».

Как говорится, чего ж вы 
еще хотите?

Далее руководство коми-
тета констатирует, что не мо-
жет осуществлять какое-либо 
вмешательство в деятель-
ность судов. Да и вообще, 
как заявила «Смене» пресс-

секретарь комитета Екатери-
на Майборода, наказывать 
руководство ГИРЦ не за что 
- его сотрудники «строго сле-
довали букве закона».

- Хотя суровый разговор с 
ними все же состоялся, - со-
общила Майборода. - Дело в 
том, что этот вопрос скорее 
находится в морально-этиче-

ской, а не юридической пло-
скости... Накладка произо-
шла из-за неполноценного 
обмена информацией между 
силовыми ведомствами и 
гражданскими. Сейчас ситу-
ация изменилась, и каких-то 
серьезных инцидентов на се-
годняшний день в нашем го-
роде нет.

Впрочем, не исключено, что 
история Валентины Анпило-
вой повлияет на всю систему 
назначения денежных выплат 
в Петербурге. Чиновники по-
думывают о том, чтобы от-
казаться от автоматизиро-
ванного порядка и вернуться 
к заявительному принципу. 
Тогда горожанам снова при-
дется ходить в ГИРЦ, писать 
заявления и предоставлять 
все необходимые докумен-
ты. И наверняка маяться в 
многочасовых очередях. Как, 
собственно, и было рань-
ше. Короче, за допущенную 
ошибку снова придется отве-
чать не чиновникам, а самим 
льготникам. Ничего лучшего 
на данный момент власти не 
придумали.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

Магазин «Народный» - 
это Кощей Бессмертный
Скандальная торговая точка продолжает работать. 

Судя по всему, ее хозяева плевать хотели на прокуратуру, суд и Роспотребнадзор

ОБОРОТ магазина «На-
родный», по данным, опу-
бликованным в СМИ, со-
ставляет 10 миллионов 
рублей в день. Поэтому не-
удивительно, что эту скан-
дальную торговую точку до 
сих пор не могут закрыть, 
- слишком большие деньги 
делаются на этом бизнесе. 
И вероятно, слишком се-
рьезная «крыша» у кавказ-
цев, контролирующих «На-
родный».

ПО РЕШЕНИЮ Красногвар-
дейского районного суда, ко-
торое было вынесено еще 24 
августа, работу «Народного» 
должны были приостановить 
на 15 суток, однако магазин 
продолжает работать, а по-
купательский ажиотаж лишь 
усиливается. Опасаясь за-
крытия, люди пытаются за-
купить все возможное впрок. 
Судебные приставы не мо-
гут - или не хотят - закрыть 
магазин. В первый раз в ис-
полнительном листе были вы-
явлены некие неточности. Во 
второй - обнаружилось, что у 
торгового комплекса сменил-
ся арендатор. Теперь вместо 
ООО «Альтаир» площади «На-
родного» арендует ООО «Ат-
ланта», а значит, всю судеб-
ную процедуру надо начинать 
сначала, ведь решение было 

вынесено в отношении «Аль-
таира».

Представитель движения 
«Хрюши против» Илья Фадеев 
(именно эта организация до-
билась решения о закрытии 
«Народного») предполагает, 
что операция по смене арен-
датора была осуществлена 
для того, чтобы отсрочить 
исполнение судебного реше-
ния и успеть реализовать за-
купленный у оптовиков товар.

- Ни для кого не секрет, что 
в «Народном» продавался не-
качественный товар, и мы не 
открываем Америку, когда во 
время рейда доказываем ре-
альное присутствие на полках 
магазина просроченных про-
дуктов, - говорит Фадеев. - 
Америка для всех открывает-
ся в тот момент, когда об этом 
«замечательном» магазине 
узнает главный человек в Рос-
сии, по сути последняя ин-

станция в стране, и все равно 
- вы же видите! - решить про-
блему не удается. Может, нам 
стоит тогда обратиться в ООН 
и на таком уровне решать во-
прос с «Народным», а то у нас 
этот магазин как Кощей Бес-
смертный, получается!

По мнению лидера обще-
ственного движения «Санкт-
Петербург - духовная столи-
ца», экс-депутата ЗакСа Еле-
ны Бабич, в законодательной 
системе есть масса лазеек, 
удобных для недобропоря-
дочных людей, и именно по 
этой причине «Народному» 
удается избежать ответ-
ственности.

- У меня уже стали по-
являться мысли о том, что 
дырки в законе оставляются 
преднамеренно, чтобы чест-
ные люди были в дураках, а 
выигрывали преступники, 
мошенники и аферисты, - по-
делилась Бабич своими раз-
мышлениями.

Особенно важно, что «На-
родный» - это основная тор-
говая точка, обслуживающая 
мигрантов. Они приезжают 
сюда целыми стаями. Жите-
ли района Ржевка - Порохо-
вые не первый год жалуются 
на невыносимую обстанов-
ку из-за засилья мигрантов, 
привлекаемых «Народным». 
Но есть и такие, кто считает, 
что «Народный» выполняет 
важную социальную функ-
цию. Среди них - известный 
либеральный правозащитник 
Дмитрий Дубровский.

- Мигранты относятся к ка-
тегории самых бедных людей, 
они экономят практически на 
всем, - заявил Дубровский 
«Смене». - Если магазин, в 
котором они затовариваются, 
будет закрыт и у этих людей 
пропадет возможность поку-
пать себе продукты по низ-
ким ценам, это выльется, как 
ни странно, в повышение цен 
на рынках. Ведь мигрантам 
придется где-то добирать те 
деньги, которые они эконо-
мят в этом магазине, чтобы 
их собственные товары на 
городских рынках для наших 
граждан были доступнее.

Вот такая либеральная ло-
гика: надо терпеть мигран-
тов, проявлять к ним толе-
рантность, заботиться о том, 
чтобы они покупали товары 
по низким ценам, а то, пони-
маешь, цены на рынках взле-
тят! Но почему, собственно, 
мигранты должны торговать 
на наших рынках? Об этом 
господин Дубровский не за-
думывается…

Сразу после известия о 
второй неудачной попытке 
закрытия «Народного» город-
ская прокуратура объявила о 
намерении провести повтор-
ную его проверку. Скорее 
всего, она состоится в се-
редине сентября, а до этого 
времени магазин будет про-
должать работать. На радость 
мигрантам и либералам.

Людмила ЛАТУШКИНА
Фото 

Святослава АКИМОВА

Пообедаем, чем «Народный» послал?

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СКАНДАЛА

ЖИВЕЕ 
ВСЕХ ЖИВЫХ

От извинений легче не стало
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Кубок Большой Невы 
расправил паруса

Наши коллеги из «Вечерки» возрождают
былой спортивный престиж парусного спорта

ПЕТЕРБУРГ издавна счи-
тался столицей россий-
ского парусного спорта. 
Увы, за последнее время 
традиции во многом утра-
чены. Но наши коллеги из 
«Вечернего Петербурга» 
делают все для возрож-
дения былого престижа. В 
минувший уик-энд в оче-
редной раз на высочайшем 
уровне прошла регата «Ку-
бок Большой Невы», посвя-
щенная памяти заслужен-
ного работника культуры 
РФ, вечеркинца с 50-лет-
ним стажем Валентина Се-
менова.

- «ВЕЧЕРКА» всегда слави-
лась поддержкой спортивных 
состязаний, в том числе и па-
русных регат, - рассказывает 
главный редактор «Вечернего 
Петербурга» Константин Ми-
ков. - Кубок Большой Невы 
журналисты нашей газеты 
придумали еще в 1948-м, тог-
да его впервые и провели, а 
сам  кубок изготовили на Ле-
нинградском фарфоровом 
заводе. С тех пор традиция не 
прерывалась.

Особую роль в том, что Ку-
бок Большой Невы удалось 
сохранить, сыграл Валентин 
Иванович Семенов. Даже в 
провальные для городского 
спорта годы он поддерживал 
все свои «подшефные» состя-
зания на плаву - ходил в нуж-
ные кабинеты, выбивая при-
зы. Теперь же соревнованиям 
под эгидой «Вечерки» покро-
вительствует вся Балтийская 
медиа-группа.

Особую важность Кубка 
Большой Невы отметил и 
председатель Санкт-Петер-
бургского парусного союза 
Сергей Алексеев. С горечью 
добавивший, что по сравне-
нию с соседней Финляндией 

массовость занимающихся 
парусным спортом в нашем 
городе оставляет желать 
много лучшего, а сам вид, к 
сожалению, не относят в пи-
терском Спорткомитете к 
приоритетным и не выделяют 
необходимые средства.

Тем не менее петербуржцы 
братья Шереметьевы суме-
ли пробиться на недавнюю 
Олимпиаду в Лондоне, где за-
няли 17-е место в своем клас-
се. Причем, если бы не непо-
ладки технического характе-
ра, результат мог быть  значи-
тельно выше. Сделал в этом 
году заметный шаг вперед и 
яхтенный чемпионат города, 
в рамках которого и проходил 
на днях Кубок Большой Невы. 
Состязания проводятся (они 
начались в минувшие выход-
ные, а завершатся 8 - 9 сентя-

бря) не на одной дистанции, 
как прежде, а сразу на трех. 
И в 18 зачетных классах: яхты 
ассоциации класса «Цетус», 
ассоциации класса «Open-
800», ORCSportboat, класса 
Л-6, дивизиона «Таурус», ди-
визиона Картер-30, яхты ди-
визиона «минитонник», мно-
гокорпусные суда, Farr-30, 
«Дракон», «Эльф-620», SB20, 
«Луч-стандарт», парусные 
доски (Национальный класс, 
Формула, Слалом).

- Нам впервые удалось объ-
единить усилия всех клубов 
и сделать по-настоящему 
большой чемпионат, - от-
метил председатель оргко-
митета чемпионата Санкт-
Петербурга Александр Кули-
ков.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Сергея ТЕМЕСА

Впервые удалось провести в Петербурге по-настоящему большую регату

Почетному трофею уже более 60 лет

ВСЕ ПЛЫВУТ

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Николай БУРОВ, 
директор Государственного 
музейного комплекса «Исаакиевский собор»:
- Многие улицы исторической части нашего города могли 

бы быть пешеходными, и на первый взгляд это правильный 
шаг: так сделано в большинстве туристских центров Евро-
пы, коим и мы являемся. Однако на практике, к сожалению, 
получается, что на месте пешеходной зоны образуется 
стихийная парковка. Так происходит везде, за исключени-
ем, пожалуй, Малой Садовой. Нам надо сначала системно 
решить вопрос с парковкой транспорта, а только затем 
выбирать улицы для прогулок. У нас и так тромбоз на всех 
пересечениях Невского проспекта, и закрывать для авто-
мобилей, скажем, улицу Рубинштейна прямо сегодня, без 
подготовки и проработки схем движения, - значит вызвать 
коллапс на Невском и у Пяти Углов.

Александр ТЮТРЮМОВ,
актер и продюсер:
- Я бы убрал весь транспорт со всего Староневского - от 

Суворовского проспекта до Александро-Невской лавры. 
Хотя в двух местах горе-архитекторы уже потрудились так, 
что им руки мало оторвать, все равно Староневский про-
спект - это неповторимая мелодия в симфонии Петербурга.

Юрий МАМИН, 
режиссер:
- Думаю, как и все, я бы сделал пешеходной улицу, на 

которой живу. Но это только мечты: моя родная Гороховая 
- важнейшая транспортная артерия города, так что это не-
возможно.

Илья СТОГОВ, 
писатель, телеведущий:
- Я бы все улицы закрыл для личного транспорта: пусть 

город принадлежит пешеходам и трамваям с троллейбуса-
ми. Но я не идиот и понимаю, что это невозможно. Авто-
мобили - чуть ли не единственное, что люди продолжают 
покупать, и устраивать им импичмент, губить отечествен-
ный автопром даже из благородных намерений было бы 
неправильно. Поэтому я, закоренелый пешеход, утешаюсь 
тем, что в отличие от автовладельца не мешаю жить людям, 
в разы меньше загрязняю воздух вокруг себя и не стою по 
полгода в пробках на загазованных магистралях. Смотрю 
на водителя суперджипа, чуть ли не танка, и понимаю: он 
думает, что он крутой, а он на самом деле, сидя круглые 
сутки в металлической коробке, всего лишь наживает себе 
застой крови, прямиком ведущий к геморрою...

Сергей ФАЛЬКИН, 
художник, автор почетного знака 
«Небесная линия»:
- Уж точно не улицу Рубинштейна! Никакими художе-

ственными целями этот выбор не вызван. Если есть жела-
ние и возможность заняться созданием прогулочных зон 
в красивейших местах Петербурга, я бы в первую очередь 
обратил внимание не на улицы и переулки, а на канал Гри-
боедова и Крюков канал. Их изгибы и повороты, мостики и 
скульптуры, отражающиеся в воде, создают особую тайну 
города. Там действительно красиво. По этим берегам надо 
гулять. Если посадить там многочисленные деревья, это 
будет настоящая северная Венеция!

ИНИЦИАТИВНАЯ группа намерена обратить-
ся к губернатору Полтавченко с просьбой 
сделать улицу Рубинштейна пешеходной. 
Создание еще одной зоны, свободной от 
транспорта, благоприятно повлияет на атмо-
сферу в центре города, уверены они.

А какую 
улицу 

сделали бы
пешеходной вы?

- спросила «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--
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Военную медицину защищают от Минобороны
Общественники просят перевести ВМА в прямое подчинение президенту

В УСЛОВИЯХ, когда госу-
дарственная власть не мо-
жет или не хочет пресечь 
безумные планы неком-
петентных деятелей Мин-
обороны, выпускник Воен-
но-медицинской академии 
Александр Редкокаша соз-
дал общественную орга-
низацию, которая взяла на 
себя функцию защиты во-
енной медицины в Петер-
бурге. 

АКТИВИСТЫ организации 
проводят уличные акции и 

ведут переписку с официаль-
ными структурами. Короче, 
делают все, чтобы защитить 
военную медицину от уничто-
жения.

- Военно-медицинская ака-
демия серьезно интегриро-
вана в систему городского 
здравоохранения, поэтому ее 
переезд из Петербурга ста-
нет для медицины серьезной 
потерей, - уверен Александр 
Редкокаша. - С помощью 
уличных акций мы пытались 
донести эту идею до как мож-
но большего количества лю-
дей. Нам удалось убедить 
горожан, что переезд погубит 
ВМА, привлечь внимание к 

этой проблеме. Будем про-
должать устраивать акции 
протеста.

Поводов для таких акций 
становится все больше: что 
ни день - появляется инфор-
мация о новых закрытиях 
военных госпиталей. «Эф-
фективные менеджеры» из 
Минобороны реорганизуют 
уникальные медицинские уч-
реждения путем расформи-
рования. Помимо ВМА неза-
видная участь в ближайшее 
время постигнет 442-й окруж-
ной военный госпиталь, кото-
рый решено слить с госпита-
лем в… Подмосковье.

- То, что происходит сей-

час в стране с военной ме-
дициной, можно назвать как 
угодно - реорганизацией или 
модернизацией, но по сути 
речь идет о ее развале, - уве-
рен Александр Редкокаша. - 
Почему-то специалисты Мин-
обороны решили, что в мир-
ное время военные вполне 
могут получать медицинскую 
помощь от гражданских вра-
чей. Но это ошибочная идея, 
и непродуманные действия 
чиновников будут дорого сто-
ить нашей стране…

Переезд ВМА по сути ста-
нет последним гвоздем, ко-
торый Минобороны забьет в 
гроб военной медицины. По-

этому питерские обществен-
ники в ближайшее время со-
бираются передать в адми-
нистрацию президента свои 
предложения относительно 
будущего академии. Они на-
стаивают, чтобы концепция 
развития ВМА была перера-
ботана с участием ее ученого 
совета, чтобы реорганизация 
академии проводилась на ее 
исторических территориях, а 
также чтобы была рассмотре-
на возможность прямого под-
чинения ВМА президенту. Под 
крылом Минобороны акаде-
мии ничего хорошего уже не 
светит.

Ольга РЯБИНИНА

Кто приговорил ВМА 
к «модернизации»?

Решение о переезде Военно-медицинской академии 
принимали люди, не имеющие никакого отношения к медицине

ЕСТЬ такие люди - стро-
ить они ничего не умеют, 
но очень любят заниматься 
перестройкой и модерни-
зацией. Один перестрой-
щик двадцать лет назад 
развалил великую страну, 
другие - сегодня пытают-
ся уничтожить Военно-
медицинскую академию. 
Масштабы вроде бы несо-
поставимы, но это только 
на первый взгляд. Потому 
что ВМА, да и вся военная 
медицина, - это как раз то 
немногое, что осталось 
нетронутым с советских 
времен. И значит, сохра-
нилось. Значит, работает. 
Над старейшим учебным 
заведением Петербурга, 
над коллективом врачей 
с огромным опытом и не-
вероятной по нынешним 
временам преданностью 
профессии занесли свой 
топор ньюперестройщики 
из Министерства обороны.

КАЗАЛОСЬ бы, все в Петер-
бурге против переезда ВМА в 
Горскую. Даже представители 
партии власти - и те против. 
Любому здравомыслящему 
человеку ясно: если планы 
Минобороны претворятся в 
жизнь, Петербург потеряет 
уникальный лечебный, учеб-
ный и научно-исследователь-
ский центр мирового значе-
ния.

Но кто же за? Кто придумал 
этот переезд?

Знакомьтесь: Приезжева 
Екатерина Геннадьевна, 1967 
года рождения, руководитель 
департамента образования 
Министерства обороны РФ. К 
военной медицине, равно как 
и к военному образованию, не 
имеет никакого отношения. 
Финансист. С 2003 года была 
начальником отдела контро-
ля за оборотом алкогольной 
продукции КЭРППиТ админи-

страции Санкт-Петербурга, 
с 2005 года - руководителем 
межрайонной налоговой ин-
спекции № 1, затем - началь-
ником управления налогов 
и сборов с алкогольной и 
табачной продукции Феде-
ральной налоговой службы. 
В 2007 году назначена со-
ветником министра обороны 
по социальному блоку (какая 
связь между сигаретами и со-
циалкой?). Потом возглавила 
департамент образования 
военного ведомства. Класси-
ческая для перестройщика и 
модернизатора карьера.

Если верить сотрудникам 
ВМА (а оснований не верить 
у нас нет), за последние годы 
Приезжева не посетила ака-
демию ни разу. Тем не менее 
именно она (совместно с ми-
нистром обороны Анатолием 
Сердюковым) приняла реше-
ние о переезде ВМА.

Комплекс в Горской пла-
нируется построить к концу 
2013 года. Точные затраты на 
строительство неизвестны, 
однако эксперты оценивают 
их в сумму от 500 миллиардов 
до 1 триллиона рублей. Есть 
что осваивать!

Как это ни парадоксально, 
необходимость переезда в 
Минобороны объясняют ис-
ключительно… заботой о бу-
дущем самой академии. В 

большом интервью агентству 
«Интерфакс Северо-Запад» 
модернизатор Приезжева с 
видом компетентного специ-
алиста отмечает:

«Динамично развивающа-
яся индустрия медицины в 
перспективе будет предла-
гать все новые и новые тех-
нологии и оборудование. 
Разработка, апробация и вне-
дрение нового медицинского 
оборудования в военном ве-
домстве традиционно возла-
гается на Военно-медицин-
скую академию. Это, в свою 
очередь, требует создания 
оптимальных условий в орга-
низации работы и размеще-
нии подразделений клиниче-
ской базы академии».

Судя по всему, обществен-
ные протесты все же возыме-
ли действие - часть зданий в 
историческом центре Петер-
бурга планируется оставить 
за академией. Сохранятся 
академические музеи, архи-
вы, библиотеки.

«Наиболее актуальными 
проблемами являются терри-
ториальная разобщенность 
учебных и клинических баз; 
хроническая нехватка пло-

щадей для развертывания 
штатной коечной емкости и 
размещения лечебно-диа-
гностических подразделе-
ний; отсутствие условий для 
внедрения новых медицин-
ских технологий и методов 
лечения; ограниченная воз-
можность внедрения совре-
менных организационных 
форм работы и низкая эко-
номическая эффективность 
использования квалификаци-
онного потенциала медицин-
ского персонала; стесненные 
условия размещения боль-
ных», - продолжает Екатерина 
Приезжева.

Далее она демонстрирует 
невиданную заботу о персо-
нале клиник. По словам Ека-
терины Геннадьевны, идея 
переезда возникла исключи-
тельно потому, что Минобо-
роны хочет улучшить условия 
труда медработников и усло-
вия пребывания пациентов:

«Наиболее технологически 
оснащенные подразделения 
(реанимация и операцион-
ные блоки) в большинстве 
случаев не отвечают совре-
менным требованиям. Обо-
рудованные в середине про-

шлого века, они не позволяют 
развернуть необходимый в 
современных условиях на-
бор вспомогательных под-
разделений, оборудовать 
достаточную вентиляцию, 
обеспечить класс надежно-
сти бесперебойного электро-
снабжения. Недостаток пло-
щадей операционных блоков 
ограничивает возможности 
внедрения новых медицин-
ских технологий, ухудшает 
условия учебного процесса».

Новый медицинский центр 
видится бывшей финансист-
ке примерно таким, как в за-
рубежных сериалах:

«В медицинском комплексе 
будет установлено новейшее 
оборудование ведущих рос-
сийских и европейских про-
изводителей, а также впер-
вые в практике российских 
медицинских учреждений 
будет внедрена единая база 
данных учета пациентов, при-
меняемая во всем мире. Это 
будет клиника, диагностиче-
ское и лечебное отделения 
с 32 операционными зала-
ми. Пациенты смогут полу-
чать медицинскую помощь 
на 1600 койко-местах, а про-
ектируемая клиника сможет 
принимать свыше 360 тысяч 
пациентов в год (в настоящее 
время - около 180 тысяч па-
циентов)».

Плохая транспортная до-
ступность не пугает модер-
низаторов из Минобороны. 
Тем из врачей, пациентов и 
их родственников, у кого нет 
машины, предлагается «сесть 
на электричку и доехать до 
железнодорожной станции 
Горская». А оперативную до-
ставку пациентов планирует-
ся осуществлять вертолета-
ми.

Эх, посадить бы всех мо-
дернизаторов в один верто-
лет да и отправить куда по-
дальше…

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС 

и Интерпресс

Екатерина Приезжева раньше 
работала в налоговой

ПРОТЕСТ

ОТКРОЙ ЛИЧИКО!

Петербуржцы возмущены планами Министерства обороны
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«Академия рискует превратиться 

в придорожную больничку»
Знаменитый нейрохирург Борис Гайдар - о конфликте вокруг ВМА

ГЕНЕРАЛ-лейтенант ме-
дицинской службы, ака-
демик РАМН, профессор, 
нейрохирург Борис Гайдар 
возглавлял Военно-меди-
цинскую академию с 2000 
по 2007 год. Сегодня он - в 
рядах самых активных ее 
защитников. Борис Всево-
лодович прекрасно осве-
домлен о нынешней ситу-
ации в академии и не на-
ходит ни одного разумного 
довода в пользу переезда.

Дефицита 
помещений нет
- Борис Всеволодович, 

действительно ли в ВМА 
наблюдается серьезный 
дефицит площадей? Со-
гласны ли вы, что разви-
ваться на нынешнем месте 
академия не может?

- Для тех кафедр, которые 
находятся в историческом 
центре города, площадей 
вполне достаточно. Новые 
нужны для того, чтобы разме-
стить там кафедры, которые 
ждет перебазирование, - из 
442-го окружного военного 
госпиталя, Первого военно-
морского госпиталя, граж-
данских больниц, в частности 
больницы им. Боткина. Одна-
ко новые площади в истори-
ческом центре есть: на тер-
ритории академии находится 
старое общежитие - это зда-
ние не представляет никакой 
исторической ценности. Как 
раз на его месте и можно по-
строить современный клини-
ческий корпус и разместить 
там перебазируемые кафе-
дры. Так что никакого дефи-
цита лично я не вижу.

- Мы все знаем, что пер-
вый комплекс зданий для 
академии строился больше 
двух веков назад. В каком 
состоянии они сегодня на-
ходятся?

- Могу вас заверить, что ни 
одного аварийного здания на 
территории ВМА сегодня нет. 
В 2005 году в рамках подго-
товки к 36-му Международно-
му конгрессу военных врачей 
мы получили в дополнение к 
бюджетному финансирова-
нию порядка 10 миллиардов 
рублей. На эти средства в 
академии были заменены все 
инженерные коммуникации, 
вся энергетика. Мы привели 
значительную часть истори-
ческих зданий (примерно по-
ловину) в состояние, вполне 
отвечающее мировым стан-
дартам и современным тре-
бованиям. Любой новострой 
не выдержит тех испытаний, 
которые выдержали наши 
исторические старые здания. 
Но для их поддержания в нор-
мальном состоянии, конечно 
же, требуется финансирова-
ние текущего ремонта. Но я не 

могу припомнить за послед-
ние 50 лет такого счастливого 
периода, когда бы академия 
финансировалась по потреб-
ностям. Возьмем, к примеру, 
период моего семилетнего 
руководства: нам по расче-
там требовалось на текущий 
ремонт от 57 до 60 миллионов 
в год, однако более 18 милли-
онов рублей мы никогда не 
получали. А в последние годы 
эта статья расходов вообще 
не финансируется. Как в та-
ких условиях можно говорить 
о сохранности зданий? А ведь 
нужно совсем немножко де-
нег, чтобы довести оставшие-
ся кафедры и клиники до ев-
ропейского уровня. Поверь-
те, это потребует в сотни раз 
меньших затрат, чем какое-то 
новое строительство в новом 
месте.

Современные 
технологии уже 
и так внедрены

- Екатерина Приезжева 
утверждает, что в данный 
момент внедрять в акаде-
мии современные меди-
цинские технологии невоз-
можно…

- Опять передергивание 
фактов со стороны сотруд-
ников Минобороны! Больше 
современного оборудова-
ния, чем есть сейчас, и не 
надо! Если бы журналистам 
не запретили появляться в 
академии, я бы мог вам пока-
зать клиники, размещенные 
в старинных зданиях, куда 
я водил гостей 36-го кон-
гресса, - они от восхищения 
цокали языками. Там есть и 
одно-, двухместные палаты, 
и палаты люкс, суперсовре-
менные операционные, реа-
нимационные, полностью на-
пичканные оборудованием. 
Наша академия - самое на-
сыщенное лечебно-диагно-
стической аппаратурой уч-
реждение в мире, и это было 
признано участниками кон-
гресса. Возьмем, к примеру, 
кафедру общей хирургии. Там 
есть все: и кондиционирова-
ние, и вентиляция, и супер-
современное оборудование 
с так называемыми ламинар-
ными потоками, которые обе-
спечивают абсолютную сте-
рильность операционной… 
Напомню, что нынешние зда-
ния академии изначально, с 
первого кирпича, строились 
как лечебные и учебные кор-
пуса.

- А правда ли, что из-за 
стесненных условий рабо-
ты сотрудники увольняют-
ся из академии?

- Конечно же, чушь! Главная 
причина того, что персонал 
покидает академию, - низ-
кая зарплата. Установлен-
ные Минобороны ставки для 
медперсонала в полтора-два 
раза ниже, чем в городских 
больницах. Когда я был на-
чальником академии, мы пы-

тались это компенсировать 
за счет денежных средств, 
которые зарабатывала акаде-
мия, - платных образователь-
ных услуг, финансирования по 
ОМС и ДМС. Персоналу вы-
плачивались месячные, квар-
тальные и годовые премии. И 
тогда нам удалось удержать 
лучших специалистов. По-
этому увольняются люди, ко-
нечно же, совсем не потому, 
что им не хватает, к примеру, 
чайной комнаты. Основная 
проблема - скудость денеж-
ного довольствия.

«Если дословно 
процитировать 

мадам 
Приезжеву…»

- Руководство Минобо-
роны обещает, что в суще-
ствующем комплексе ВМА 
останутся музеи, архивы и 
библиотеки…

- Да, если дословно про-
цитировать интервью мадам 
Приезжевой - «научно-иссле-
довательские библиотеки». 
Однако такого термина в на-
уке вообще не существует 
- это абсолютный бред. Есть 
исследовательские лабора-
тории и научные библиотеки. 
Этот пример еще раз дока-
зывает, что Концепцию пере-
езда ВМА за город разраба-
тывали непрофессионалы. 
Вот скажите, зачем мы будем 
увозить курсантов, слушате-
лей, врачей от этих библио-
тек за 32 километра? Кому-то 
в Минобороны нужна терри-
тория академии и ее здания? 
Вот только как их будут ис-
пользовать, неизвестно.

«Это будет 
катастрофа»

- Если академия переедет 
за город, много ли потеря-
ет городская медицина? И 
станет ли это катастрофой 
для ВМА?

- Конечно! Ведь мы потеря-
ем больных, которые нужны 
нам в том числе и для того, 
чтобы обучать будущих вра-
чей. И обучать достойно. Что-

бы получить хорошего спе-
циалиста, мы должны иметь 
весь спектр диагнозов. А то, 
что с центром в Горской якобы 
будет хорошее транспортное 
сообщение, - это, простите, 
бред. «Скорая» не будет до-
ставлять городских больных 
за город, так как по закону и 
согласно приказам Минздра-
ва она не имеет права везти 
их мимо стационаров-тысяч-
ников. Нам говорят, что па-
циентов доставят на вертоле-
тах. Но если в клинике верто-
лет может сесть на специаль-
ную площадку, то как он будет 
забирать, к примеру, тех, кто 
пострадал в автокатастрофе 
в центре города? Вертолет 
может брать больных только 
с пригородных шоссе. Таким 
образом, ВМА рискует про-
сто превратиться в придо-
рожную больничку. Да и наша 
основная льготная категория 
- действующие военные и во-
енные пенсионеры - не смо-
жет добраться до академии. 
Ведь по окружной автодороге 
не ездят трамваи, автобусы, 
электрички, туда не ходит ме-
тро…

- Зато нам в красках рас-
писывают новый медицин-
ский комплекс, где будут 
сразу 32 операционных 
зала…

- Сейчас их больше, только 
расположены они в разных 
зданиях. И ничего плохого в 
этом нет. Я, например, ней-
рохирург и никогда не пойду 
на операцию с медицин-
ской сестрой, специ-
ализирующейся в 
офтальмологии. И 
с простым ане-
стезиологом не 
пойду - только 
с нейроане-
стезиологом. 
А свалить все 
в одну кучу… 

Уверен, ничего хорошего из 
этого не выйдет. К сожале-
нию, у наших реформаторов 
из Минобороны, среди кото-
рых преобладают предста-
вительницы слабого пола, 
нет ни медицинского, ни тем 
более военно-медицинско-
го образования. А посовето-
ваться с учеными из ВМА ни-
кто из них не удосужился…

Военная 
медицина 
умирает

- У вас есть ощущение, 
что военная медицина в 
России медленно умирает?

- Это не ощущение, а уве-
ренность. Сейчас принимает-
ся масса решений, не учиты-
вающих ни особенности, ни 
специфику деятельности во-
енно-лечебных учреждений. 
Это, например, касается за-
крытия окружного госпиталя 
в Петербурге. Я сам когда-то 
работал в Среднеазиатском 
военном госпитале и 40 - 50 
раз в год выезжал в команди-
ровки. А разве гражданского 
врача отправишь в коман-
дировку? Почему-то в Мин-
обороны считают, что врач 
должен быть специалистом 
на все руки. Но просто врача 
сегодня не существует…

Ольга РЯБИНИНА
Фото ИТАР-ТАСС

ЧЕСТНЫЙ 
РАЗГОВОР

Борис Всеволодович 
руководил 
Военно-
медицинской 
академией 
с 2000 по 2007 год
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НЕМНОГИЕ знают, что в 
Отечественной войне 1812 
года принимало участие 
особое подразделение - 
Морской гвардейский эки-
паж, созданный для служ-
бы и на суше, и на море. 
Именно под Бородином 
экипаж получил боевое 
крещение в качестве пе-
хотного гвардейского ба-
тальона, и именно в МГЭ 
тогда служил мичман Ми-
хаил Николаевич Лермон-
тов - дальний родственник 
Михаила Юрьевича Лер-
монтова. Михаил Николае-
вич и есть тот «дядя», к ко-
торому обращается поэт в 
своем самом знаменитом 
стихотворении. И вот уже 
много лет в Петербурге 
существует военно-исто-
рический клуб «Морской 
гвардейский экипаж», ко-
торый тщательно изучает 
славную историю и тради-
ции этого подразделения.

ТАК уж получилось, что в 
клубе состоит много воспи-
танников морских училищ, да 
и создавали его люди воен-
ные. Возглавляет экипаж ка-
питан 1-го ранга в отставке, 
профессор Государственной 
морской академии им. Ма-
карова Леонид Малышев. 
Остальные офицеры и гарде-
марины клуба - тоже, как пра-
вило, ветераны или действу-
ющие служащие Военно-мор-
ского флота. Неудивительно, 
что экипаж хорошо известен 
в реконструкторской среде 
и его регулярно приглашают 
на международные меропри-
ятия. Собственно, к насто-
ящему времени офицеры и 
матросы экипажа объехали 
почти всю Европу в качестве 
участников военно-историче-
ских фестивалей!

Однако члены клуба не 

только реконструируют эки-
пировку солдат того времени 
и участвуют в походах, но и 
ведут научные изыскания.

- Я очень рад, что нам уда-
лось сделать несколько по-
лезных находок, - рассказы-
вает Леонид Малышев. - Мы 
узнали, что в одном из зда-

ний Военно-морского учили-
ща в Пушкине (на Кадетском 
бульваре, 1) располагалась 
морская рота Александров-
ского кадетского корпуса для 
малолетних. Более того, было 
установлено, что в этой роте 
обучался будущий выдаю-
щийся русский художник-ма-

ринист Алексей Боголюбов, 
который создал несколько 
картин про Морской гвардей-
ский экипаж и его героиче-
ские подвиги. В результате 
такой находки на стене этого 
здания нами была установле-
на мемориальная доска.

Леонид Александрович 

очень гордится своими ребя-
тами, а сам клуб для морско-
го офицера стал любимым 
детищем, которому он отдает 
все силы.

- Я глубоко убежден, что 
клубов по изучению морских 
традиций и героических стра-
ниц истории Российского 
флота должно быть больше, 
- говорит он. - Не надо ру-
гать современную молодежь, 
надо ее воспитывать! А здесь 
они изучают историю своей 
страны, получают правиль-
ные ориентиры, участвуют в 
интересных мероприятиях. 
Вот сейчас у нас годовщина 
Бородинской битвы. А ведь 
Гвардейский экипаж, кото-
рый мы реконструируем, тог-
да отличился. В частности, 
мичман Михаил Лермонтов 
с тридцатью матросами эки-
пажа охра няли деревянный 
мост через реку Колоча. 
Рано утром 26 августа 1812 
года французы напали на 
село и выбили оттуда бата-
льон лейб-гвардии егерско-
го полка, который отступил к 
своим позициям через мост. 
Вслед за егерями через этот 
же мост прорвался 106-й ли-
нейный полк неприятеля, но 
моряки смогли быстро сжечь 
деревянный мост, и французы 
оказались в ловушке! В завя-
завшемся бою егеря и моряки 
практически полностью унич-
тожили врагов. Наступлений 
французов на этом фланге 
русской армии под Бороди-
ном больше не было. А спустя 
100 лет на месте этого сраже-
ния у реки Колоча был открыт 
памятник из белого мрамора 
с надписью: «Лейб-егеря до-
стойным предкам и их бое-
вым товарищам чинам Гвар-
дейского Экипажа. 1912». Вот 
такие страницы истории нам 
бы хотелось открывать вме-
сте с нынешней молодежью.

Юлия ЛИ
Фото из архива 

военно-исторического клуба 
«Морской гвардейский 

экипаж»

Членов клуба часто приглашают на международные исторические фестивали. 
Этот кадр был сделан во Франции в 2004 году, на праздновании 190-летия взятия Парижа

СВЯЗЬ 
ВРЕМЕН

Когда история 
оживает

ДВА века назад состоялось 
одно из самых важных в истории 
нашей страны сражений - Боро-
динская битва. До этого мир не 
знал баталий столь кровопро-
литных и масштабных! Наполе-
он хотел воспользоваться своей 
любимой стратегией и победить 
в одном решающем, генераль-
ном сражении, однако русские 
солдаты стояли насмерть. Наши 
войска, хоть и вынуждены были 
отступить, сохранили боеспо-
собность и втянули французов 
в изматывающее противосто-
яние. Позже широко развер-
нувшаяся партизанская война 
и дальнейшие бои определили 
поражение и полное уничтоже-

ние наполеоновской армии, счи-
тавшейся до этого самой силь-
ной в Европе. 

Прошло 200 лет, но та война 
до сих пор вызывает огромный 
интерес у историков и простых 
людей. Достаточно сказать, что 
только в Петербурге существует 
больше десятка военно-истори-
ческих клубов, которые рекон-
струируют военную форму тех 
лет и проводят показательные 
бои в память об Отечествен-
ной войне 1812 года. И вот уже 
снова стреляют пушки (правда, 
не настоящими ядрами, а пиро-
техникой), мчатся друг на друга 
бравые гусары, и история ожи-
вает…

«Мы перелистываем 
страницы прошлого 

вместе с молодежью»
Петербургские реконструкторы воссоздали 

подразделение, в котором служил 
тот самый «дядя», к которому обращается 

Михаил Лермонтов в стихотворении «Бородино»
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В гусары идут как рабочие, 
так и бизнесмены

А вот женщин в боевой строй военные историки принципиально не пускают

ЕСТЬ здесь и русские, 
и французские полки, но 
бойцы в них не ссорятся и 
воюют только перед зри-
телями во время истори-
ческих фестивалей и битв-
реконструкций. Они входят 
в Санкт-Петербургскую 
военно-историческую мо-
лодежную общественную 
организацию «Эскадрон», 
которая, по сути, объеди-
нила в себе «конников», 
увлекающихся совершен-
но разными периодами 
истории. Поэтому в «Эска-
дроне» можно встретить и 
средневековых рыцарей, 
и кавалерию петровского 
времени, однако особенно 
много здесь представите-
лей яркой гусарской эпохи.

Неисправимые 
романтики

Надо сказать, путь в «Эска-
дрон» у всех был очень раз-
ный.

Например, Андрей Лужбин 
- глава организации, а так-
же командир 9-го гусарско-
го полка - с подросткового 
возраста увлекался военной 
историей, особенно кава-
лерии. Позже служил в 11-м 
Алабинском кавалерийском 
полку, а для своей диссерта-
ции по истории выбрал тему 
про кавалерию Юго-Запад-
ного фронта Первой мировой 
войны. В общем, и в плане 
истории, и в плане верховой 
езды Андрей был отлично 
подготовлен.

А вот его заместитель Сер-
гей Марьясов увлекся рекон-
струкцией лишь в 29 лет и 

осваивал гусарское дело, что 
называется, с нуля.

- Я совершенно не умел ез-
дить верхом, хотя и мечтал 
научиться этому с детства. 
Трижды не мог пройти отбор, 
который проводится перед 
проведением больших ре-
конструкций, меня снимали в 
итоге с лошади, - смеется он. 
- Но охота пуще неволи! Я ду-
маю, мы тут все такие - упря-
мые и неисправимые роман-
тики, увлеченные историей. 
При этом люди к нам приходят 
самые разные: от банкиров и 
бизнесменов до студентов и 
рабочих, от слесарей и крас-
нодеревщиков до инженеров 
и программистов. Я сам по 
образованию закройщик, и 
это мне очень помогло в ре-
конструкции. Сейчас я могу 
сшить почти все части гусар-
ского костюма, за исключени-
ем, пожалуй, сапог.

По коням!
Однако романтичное увле-

чение требует немалых вло-
жений времени и денег. По-
этому, как правило, в полку 
остаются люди уже достаточ-
но зрелые, крепко стоящие 
на ногах. Сами подумайте - 
сшить гусарскую форму стоит 
30 - 40 тысяч рублей, также 
немало денег уходит на эки-
пировку для верховой езды и 
на оружие. Кроме того, уча-
стие в кавалерийских стычках 
требует хорошей подготовки, 
поэтому гусары занимаются 
верховой ездой не меньше 
двух раз в неделю, у многих 
из них есть собственные ло-
шади.

Помимо этого нужны до-
полнительные тренировки 
в конном строю для отра-
ботки маневров. Ведь дер-
жать строй и ездить стремя в 
стремя, совершая повороты, 

переходя то на галоп, то на 
рысь, - очень трудная задача. 
У лошадей, как известно, раз-
ная скорость движения и раз-
ный темперамент. Поэтому 
неопытный или отвлекший-
ся от лошади всадник может 
запросто вылететь из строя. 
Особенно на поле боя, когда 
рядом с животными гремят 
пиротехникой пушки, а бойцы 
несутся друг на друга, раз-
махивая саблями! При этом 
на кавалерии лежит очень 
большая ответственность. 
Ведь за сражением наблю-
дают зрители, которые могут 
пострадать, если всадник не 
справится с лошадью! Вот 
поэтому проводится строгий 
отбор перед большими ме-
роприятиями, поэтому ре-

конструкторы предпочитают 
заводить собственных лоша-
дей, которых тщательно гото-
вят к боям и знают как облу-
пленных.

Неженское 
дело

А вот женщин в гусары 
принципиально не берут! 
Сергей Марьясов отмечает, 
что сегодня многие девушки 
увлекаются конным спортом, 
хорошо держатся в седле, 
однако в бой, пусть и рекон-
структорский, их не пустят. 
Так что поклонниц «Гусарской 
баллады» приходится разоча-
ровывать.

- Мы считаем, что девушка 
все же должна быть в краси-
вом платье, а не в мундире, - 
говорит Марьясов.

Еще одно важное требова-
ние к будущему гусару - стро-
гое исполнение боевых пра-
вил. Так, сабли обязательно 
должны быть не заточены, а 
биться разрешается только 
клинок в клинок. В корпус, 
руки, ноги рубить категори-
чески запрещено! К сожа-
лению, в реконструкторских 
кавалерийских боях иногда 
возникают прецеденты, когда 
человеку по неосторожности 
ставят синяк, ломают пальцы 
или наносят более серьезные 
травмы. Подобные случаи 
разбираются, а гусара, кото-
рый нанес повреждения, мо-
гут в качестве наказания либо 
больше не пускать на опреде-
ленные мероприятия, либо и 
вовсе выгнать из историче-
ского клуба.

И все же, пожалуй, самые 
главные качества для совре-
менного гусара - молодость 
души и искренняя увлечен-
ность историей. Для рекон-
структоров история веще-
ственна, материальна и жива! 
Это не сухие даты и не стра-
ницы в учебнике. Причем язык 
такой зрелищной истории 
легко понятен даже малень-
ким детям. Возможно, посмо-
трев однажды на реконструк-
цию битвы, наблюдая сшибку 
кавалерии, с восхищением и 
любопытством разглядывая 
современного гусара, ребе-
нок глубоко заинтересуется 
историей своего государ-
ства. И то, что раньше у него 
вызывало скуку и зевоту на 
уроках, предстанет в совер-
шенно другом свете...

Юлия ЛИ
Фото из архива 

военно-исторической 
молодежной общественной 

организации «Эскадрон»

Кавалерия в Отечественную войну 1812 года - 
это не только гусары, как считают многие обыватели. 
Участвовали в сражениях и казаки, и драгуны, и кавалергарды 

ВПЕРЕД,  
В ПРОШЛОЕ!

И через 200 лет 
Бородинская битва 
будоражит умы 
реконструкторов
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МИНИ-АФИША

Гастроли
Национальный театр 

Карелии
6 - 10 сентября

На сцене Театра им. Комиссаржевской

ОТМЕЧАЮЩИЙ в этом году 80-летний юбилей Наци-
ональный театр Карелии - единственный театр в мире, 
где спектакли играются на четырех языках - финском, 
карельском, русском и вепсском. На гастроли в наш 
город привезли, конечно же, русские версии. К тому 
же все четыре гастрольных спектакля поставлены пе-
тербургскими режиссерами, в том числе Андреем Де-
жоновым, в прошлом году ставшим главным режиссе-
ром карельского театра. 

Фестиваль
«Earlymusic»
4 - 19 сентября

В концертных залах города

В ЭТОМ году фестиваль старинной му-
зыки «Earlymusic» проходит уже в 15-й 
раз. Его устроители всегда старались 
через музыку барокко, ренессанса и 
средневековья связать прошлое с насто-
ящим, европейскую культуру - с культу-
рой других регионов. Нынешний фести-
валь не изменил традиции - в концертных 
залах и старинных дворцах Петербурга и 
его пригородов  старинную музыку ис-
полнят лучшие музыканты со всего мира.

Детям
Театр «Minor»

6, 7 сентября
На сцене Молодежного театра 

на Фонтанке

ПРАЖСКИЙ театр «Minor» привез в наш город всего 
один спектакль - «Принц Брунвик и его лев». И это тот 
редкий случай, когда постановка должна понравиться и 
детям, и взрослым. Спектакль, поставленный режиссе-
ром Яном Йирку по собственному сценарию, уже успел 
получить множество чешских театральных призов. А 
синтетический жанр, в котором работает Йирку, позво-
ляет увидеть на одной сцене и актеров, и кукол, и цирк.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Солнечный певец 
из города дождей

Вечер памяти Эдуарда Хиля 
станет не поминальной молитвой, 

а веселым праздником 

Принцы узкой 
специализации

На канале «Россия 1» сделали 
«подарок» женщинам

КОНЦЕРТ памяти Эдуар-
да Хиля состоится на сце-
не Театра эстрады 4 сен-
тября, когда знаменитому 
певцу могло исполниться 
78 лет. Ровно три месяца 
назад народный артист 
России ушел из жизни, но, 
по признанию его друзей, 
коллег и поклонников, буд-
то бы остался с нами. Об 
этом на вечере памяти рас-
скажут Эдита Пьеха, Алек-
сандр Розенбаум, Альберт 
Асадуллин, Юрий Гальцев 
и другие звезды. В день 
рождения легендарного 
петербургского баритона 
прозвучат песни из его ре-
пертуара.  

Аншлаговый 
концерт

- Концерт будет не поми-
нальной молитвой, а веселым 
праздником, как хотел сам 
Эдуард Анатольевич, - рас-
сказала «Смене» вдова пев-
ца Зоя Александровна. - Он 
любил повторять, что все не 
вечно и не хочет, чтобы люди 
плакали и горевали, когда он 
уйдет. Жизнь всегда продол-
жается, и идти по ней надо с 
улыбкой. Мы с сыном Дми-
трием исполняем его жела-
ние. На Смоленском кладби-
ще, у могилы Эдуарда Ана-
тольевича, стоит портрет, где 
он улыбается. Люди приносят 
туда охапки цветов. То, что он 
любим и сегодня, мы поняли, 
когда узнали, что еще за не-
делю до вечера памяти все 
билеты распроданы. 

На аншлаговом концер-
те выступят те, с кем вместе 
работал и о ком теплее все-
го отзывался Эдуард Хиль. 
Светлым человеком, милой 
Тасечкой называл он певицу 
Таисию Калинченко. 

- С Эдуардом Анатольеви-
чем мы не только пели дуэтом 
«Дождь под окнами» и дру-

гие произведения, бывали 
случаи, когда он отдавал мне 
песни из своего репертуара 
- например, «Крестики-но-
лики»,  -  призналась корре-
спонденту «Смены» Таисия 
Семеновна. - Именно их я и 
хочу исполнить на концерте. 
Обязательно спою «Песню 
о добром человеке» Стани-
слава Пожлакова - она словно 
посвящена Хилю.   

«Он просто 
уехал 

на далекие 
гастроли»

Взаимная симпатия связы-
вала легендарного певца и с 
Юрием Охочинским, всегда 
называвшим Эдуарда Анато-
льевича «солнечным певцом 

из города дождей». Юрий 
Охочинский исполнит на кон-
церте жизнеутверждающий 
«Белый романс» - его он пел в 
телевизионной передаче, ко-
торую пару лет назад устро-
или в честь мистера Трололо. 

Организаторы вечера памя-
ти отмечают, что приглашен-
ные звезды давали добро на 
участие сразу и без всяких 
условий.  

- Пока мы готовились ко 
дню рождения Эдуарда Ана-
тольевича, многих из близких 
и коллег не покидало ощуще-
ние, что он просто уехал на 
далекие-далекие гастроли, 
пройдет время - он вернется, 
- говорит Зоя Александровна 
Хиль. - Наверное, это ощуще-
ние охватит многих на вечере 
памяти Эдуарда Хиля, на ко-
торый уже нет лишнего биле-
тика. 

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ВСЕВОЗМОЖНЫЕ ток-
шоу, в которых наши жен-
щины страдают по пово-
ду своей личной жизни, 
продолжают плодиться на 
отечественном телевиде-
нии. И вот «Россия 1» сде-
лала этим страдающим 
«подарок». В лице идеаль-
ных мужчин. Мол, не рас-
страивайтесь, женщины, а 
прильните лучше в 9 утра к 
телеэкранам. И наша про-
грамма «1000 мелочей» не 
только даст вам советы по 
любому поводу - от засол-
ки помидоров до строи-
тельства бани, - но и пред-
ставит принцев, пусть и 
без белых коней, но зато с 
золотыми руками. Которые 
способны и солить, и стро-
ить. 

ИТАК,  программа «1000 ме-
лочей» - это своего рода жен-
ский тележурнал. То есть со-
веты ни о чем и оптимизм во 
всем. В том числе и по поводу 
золоторуких «принцев».  

Правда, «принцы» в про-
грамме получились несколь-
ко странные, узкоспециали-
зированные такие «принцы». 
И внятный из них только один 

- повар. Это все-таки профес-
сия. А вот «принц», чье основ-
ное занятие - высококвалифи-
цированный розжиг костров 
для шашлыка, вызывает боль-
шие вопросы. Он что, только 
этим по жизни и занимается?  
Так же как и мастер по сбор-
ке мангалов, и воскресший из 
небытия целитель Малахов. 
Все эти «принцы» демонстри-
руют исключительно какое-то 
одно свое умение.

Так, один идеальный муж-
чина складывает из кирпичей 
мангальчик, другой разжигает 
в нем огонь, третий собирает 
полезные травки и заварива-
ет чай, четвертый стряпает 
пиццу из лаваша и так далее. 
То есть пятеро взрослых и 
здоровых мужиков делают то, 
с чем обычно легко и непри-
нужденно справляется одна 
женщина. Причем без всяких 
советов со стороны.

Нет, конечно, можно допу-
стить, что разжигающий ко-
стер или даже заваривающий 
чай мужчина может как-то 
взбодрить телезрительниц. 
Но явно не в нужном для рей-
тинга передачи количестве.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

ЧТОБЫ 
ПОМНИЛИ

Эдуард Анатольевич всегда говорил, что идти по жизни 
нужно с улыбкой
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«Костю не затащить 
в «болотное» дело»

Константин Хабенский не собирается эмигрировать в Штаты

ПОКЛОННИЦЫ одного из 
самых известных совре-
менных российских акте-
ров могут утереть слезы: 
Константин Хабенский, 
вопреки слухам, не уез-
жает навсегда в Голливуд. 
Народный артист продол-
жает сниматься в новых 
отечественных фильмах, 
исполнять главные роли на 
столичных сценах и кури-
ровать школы актерского 
мастерства для одаренных 
детей.

РАЗГОВОРЫ о том, будто 
Хабенский эмигрирует в Шта-
ты, скорее всего, начались 
после скандального заявле-
ния Тимура Бекмамбетова, 
режиссера «Дозоров», про-
дюсера «Елок» и «Выкрута-
сов», ныне трудящегося над 
переделкой «Джентльменов 
удачи». Маститый творец 
широко объявил о том, что 
кинематографическое про-
странство России для актера 
уровня Хабенского чрезвы-
чайно узко и, мол, Константин 
уезжает на ПМЖ в сторону 

Голливудских холмов.
Ничего не подозревавший 

Константин Хабенский в это 
время действительно нахо-
дился за пределами родины 
- снимался во Львове. Режис-
сер Владимир Котт пригласил 
его на главную роль в вось-
мисерийной картине, посвя-
щенной кумиру предвоенной 
поры певцу Петру Лещенко. 
Хабенский в этой картине 
рискнет даже спеть извест-
ный в те годы репертуар: «У 
самовара я и моя Маша», 
«Кирпичики» и другие под-
забытые ныне хиты. Данный 
тандем режиссера и исполни-
теля главной роли позволяет 
надеяться, что сериал вый-
дет достойный и как минимум 
оригинальный: все-таки это 
не «Джентльмены удачи-2»!

Ничего об отъезде веду-
щего актера труппы не зна-
ют и в Московском художе-
ственном театре, где он за-
нят в трех спектаклях: играет 
Клавдия в «Гамлете», Мэкки 
Ножа в «Трехгрошовой опе-
ре» и Алексея Турбина в «Бе-
лой гвардии». Его коллега по 
сцене актриса Марина Голуб 
предположила, что слух об 
эмиграции родился из-за 
того, что мать покойной жены 
Константина вместе с его 

сыном в зимнее время года 
живут в Америке, потому что 
у четырехлетнего Вани - ал-
лергия. Отец часто навещает 
сына - и только.

- Да на что Косте сдался 
этот Голливуд! - восклицает 
многолетний партнер Хабен-
ского по сериалу «Убойная 

сила» актер Сергей Селин. 
- Во-первых, у него и здесь 
работы невпроворот. А во-
вторых, он очень порядочный 
человек, не обращающий 
внимания на провокационные 
заявления. Известие о его 
якобы эмиграции я воспринял 
как глупые выдумки тех, кто не 

сумел иначе затащить Костю 
в свое «болотное» дело.

Похоже, Хабенскому са-
мое время процитировать 
Владимира Высоцкого: «Не 
волнуйтесь, я не уехал. И не 
надейтесь - я не уеду!» Хотя 
кинематографическое про-
странство России, возможно, 
действительно узковато для 
него: заполонили все «Елки» 
да «Выкрутасы». Но народ-
ный артист сам расширяет 
это пространство: во многих 
городах страны, в том чис-
ле в Петербурге, он вместе 
с коллегами курирует школы 
актерского мастерства для 
одаренных детей. Возможно, 
из них вырастут актеры и ре-
жиссеры, которые будут де-
лать другое кино.

Конечно, любому актеру 
лестно оставить свой отпе-
чаток на голливудской Аллее 
славы. Но, может быть, для 
Константина Хабенского до-
роже окажется честь первым 
оставить золотые слепки рук 
в российском музее? Имен-
но такое событие скоро про-
изойдет на кинофестивале в 
Казани. И приедет на него Ха-
бенский не из эмиграции, а из 
столицы нашей родины.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

НЕ ВЕРЬТЕ 
СЛУХАМ

У Хабенского и в России дел невпроворот

«Чемодан» - вокзал - Пермь?
Архитекторы предложили Алле Пугачевой для ее театра берег Камы 

вместо Васильевского острова

НЕ УТИХАЕТ дискуссия 
вокруг сооружения театра 
песни Аллы Пугачевой на 
островке в устье реки Смо-
ленки. Начало ей положили 
петербургские архитекто-
ры, которые на заседании 
Градостроительного со-
вета разнесли в пух и прах 
представленный им на со-
гласование проект. Спе-
циалисты выразили уве-
ренность, что подобному 
авангарду уместнее кра-
соваться где-нибудь в Пер-
ми, а не на Васильевском 
острове культурной столи-
цы. Создатели же проекта 
продолжают настаивать на 
том, что он станет еще од-
ним бриллиантом в оправе 
Петербурга.

Бриллиант - 
фальшивый?

Напомним, что в выданном 
Смольном разрешении на 
строительство театра песни 
Аллы Пугачевой данный объ-
ект обозначен как социально 
значимый. Предполагалось, 
что здание 40-метровой вы-
соты будет прежде всего 
предназначено для культур-
ных мероприятий и музыкаль-
ных занятий детей и молоде-
жи. Каково же было удивле-

ние экспертов, когда англий-
ское архитектурное бюро, 
взявшееся за реализацию 
проекта, представило макет 
здания высотой уже целых 70 
метров (хотя по всем писа-
ным и неписаным правилам 
на Васильевском острове за-
прещено строить дома выше 
40 метров)! Социальная зна-
чимость здания, напротив, 
не возросла, а резко понизи-
лась: львиную долю недвижи-
мости, раскинувшейся на 2,7 
гектара, составляют гостини-
ца класса люкс с апартамен-
тами, ресторан, помещения 
под офисы и выставочный 
комплекс, рассчитанный на 

демонстрацию мод и пре-
стижных автомобилей. Дети и 
молодежь, похоже, как-то по-
забылись в пылу творчества. 
Хорошо что концертный зал 
остался, хотя его объем со-
ставляет только треть от все-
го «театра».

Но больше всего петербург-
ских экспертов удивил вид 
будущего «бриллианта». Как 
сказал корреспонденту «Сме-
ны» заслуженный архитек-
тор России Рафаэль Даянов, 
это никакой не бриллиант, а 
огромный булыжник, пере-
крывающий реку Смоленку. 
Другие специалисты настро-
ены еще более критично. 

Действительно, оригиналь-
ное сооружение, напомина-
ющее одновременно микро-
фонную решетку и кухонную 
терку, не способно вызвать 
восторг у людей, привыкших к 
набережным Невы или улице 
Зодчего Росси.

Не нам решать
Опасения Градостроитель-

ного совета вызвало и то, 
что зарубежные разработчи-
ки совершенно не учли пе-
тербургских климатических 
условий, и, если здание бу-
дет построено, не исключено, 

что спустя время «бриллиант» 
превратится в такой же «че-
модан», каким после долго-
строя предстала вторая сце-
на Мариинки.

В общем, как считают пе-
тербургские архитекторы, по-
добные эксперименты вполне 
уместны не на берегу Невы, а 
на берегу Камы, в Перми - го-
роде, известном склонностью 
к новизне и никогда не зна-
чившемся среди архитектур-
ных жемчужин Европы.

Однозначно высказался 
про тив строительства 70-ме-
трового театра главный архи-
тектор Петербурга Юрий Ми-
тюрев. Но архитекторы имеют 
только совещательный голос. 
Окончательное решение при-
нимается в Смольном, комис-
сией по землепользованию и 
застройке.

Сегодня генеральный ди-
ректор компании «Театр пес-
ни Аллы Пугачевой» Юрий 
Голованов уверен: все разре-
шения на строительство бу-
дут получены. Он объясняет, 
что здание подросло до 20 
этажей, потому что без мно-
жества офисов и апартамен-
тов проект не окупится. Так и 
хочется напрямик, в лоб, не 
по-петербургски, спросить 
эффективных менеджеров, 
готовых исказить «бриллиан-
том» морской фасад города: 
«Если не окупится - может, не 
надо и строить?»

Людмила АНДРЕЕВА
Фото ИТАР-ТАСС

НЕ НАШ ФОРМАТ

Большую часть предполагаемого здания Театра песни Аллы Пугачевой займут офисы 
и рестораны, а не концертный зал



В БАЛТИЙСКОМ медиа-
центре состоялась пре-
зентация новых программ 
телеканала 100ТВ. Гене-
ральный продюсер - глав-
ный редактор Алексей Ва-
сильев и главный режиссер 
Татьяна Соловьева, а также 
создатели и ведущие пе-
редач представили новин-
ки наступившего сезона, 
в котором зрители смогут 
увидеть несколько знако-
вых премьер.

- МЫ вводим в эфир проек-
ты, которых еще нет на рос-
сийском телевидении, - под-
черкнул Алексей Васильев. 
- Хотим посмотреть, как они 
будут восприняты зрителем. 
Это достаточно рискованный 
эксперимент.

Утром 3 сентября петер-
буржцы уже увидели старт 
первого оригинального про-
екта - передачу для пенсио-
неров под названием «Про-
житочный минимум». Она бу-
дет выходить в эфир с поне-
дельника по пятницу, и вскоре 
зритель сможет оценить не 
только дебют, но и несколько 
передач сразу. Они будут от-
личаться друг от друга раз-
нообразием тем, а объединит 
их ведущая - заслуженная ар-
тистка России Кира Крейлис-
Петрова. Сама она уже давно 
перешла пенсионный рубеж 
и на личном опыте знает, что 
в пожилом возрасте жизнь 

должна быть активной и ин-
тересной. Но как это сделать? 
На этот вопрос программа и 
будет отвечать.

- Будем жить с удовольстви-
ем, - обещает Кира Крейлис-
Петрова. - Пенсия - не приго-
вор! Жизнь только начинает-

ся! И мы вам это докажем… и 
покажем!

За каждым днем недели в 
программе закреплена по-
стоянная тема. В понедель-
ник - разговор о здоровье, 
во вторник - про особенно-
сти пенсионной экономики, в 
среду в гости приходит пси-
холог и беседует о проблемах 
межличностного общения, в 
четверг эфир всегда посвя-
щен кулинарии, ну а в пятницу 
- рецептам молодости. Мно-
жество практических советов 
прозвучит с экрана. Пенсио-
неры узнают, например, как 
сходить в первоклассный те-
атр на хорошие места всего 
за 50 рублей. «Прожиточный 
минимум» расскажет им об 
этом и о других доступных 
развлечениях, делающих 
жизнь радостнее.

Есть хорошие новости для 
любителей хоккея: теперь все 
домашние и подавляющее 
большинство гостевых мат-
чей СКА телеканал покажет в 
прямом эфире! Трансляции 
будут сопровождаться «Теле-
визионным клубом «Звезда 
СКА», по аналогии с «Телеви-
зионным клубом «Зенит», ко-
торый продолжит выходить и 
в нынешнем сезоне.

В программе FM TV по 
вторникам - новая передача 
Марианны Бакониной «Точка 
невозврата», где герои, хотя 
история и не имеет сослага-
тельного наклонения, пред-
полагают, «что было бы, если 
бы…». Ждет своего зрителя 
«Стого научный подход» с ве-

дущим Ильей Стоговым.
Информационный день на 

100ТВ теперь заканчивает-
ся по будням в 22.30. Проект 
«Последние известия. Отра-
жение дня» включает в себя 
выпуск новостей, новости 
спорта и студийное обсужде-
ние темы, актуальной на сего-
дня.

Помимо новых программ 
руководство канала намерено 
поменять формат уже суще-
ствующих. Так, в «Парламент-
ских перлах» ведущий Роман 
Перл будет рассказывать не 
только о курьезах парламен-
тариев, но и, по словам глав-
ного режиссера 100ТВ Татья-
ны Соловьевой, «комменти-
ровать одиозные моменты с 
участием политиков в эфирах 
телеканалов». Кроме того, 
программы «АртТВ» и «Нуж-
ное подчеркнуть» начинают 
сезон в обновленных студиях 
и в свежей графике.

Наконец, настоящий по-
дарок любителям искусства: 
полным ходом готовится к 
производству новый автор-
ский цикл передач Алексан-
дра Белинского «Великие ар-
тисты - Великому городу».

Все эти изменения на «Сот-
ке» никому не дадут соску-
читься. И самое удивительное 
- то, что это только начало. С 
нового года телеканал плани-
рует более кардинальные из-
менения, которые, как наде-
ется руководство, еще боль-
ше порадуют петербуржцев.

Михаил ПОЛЯКОВ 
Фото Святослава АКИМОВА
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НОУ-ХАУ

Организатор торгов ОАО «Заслон» (СПб, 1-я Березовая алл., д. 6, 
ОГРН 1089847088825, ИНН 7813407003) сообщает о проведении публич-
ных торгов по продаже дебиторской задолженности ОАО «Инвестицион-
ная Корпорация Квартира.ру» (ОГРН 1047796493986, ИНН 7703522860), 
открытых по составу участников и форме подачи предложений по цене. 

Торги состоятся 04.10.2012 г. в 12.00 по адресу: Санкт-Петербург, 
ул. Проф. Попова, д. 23, корп. 2, оф. 414. Время окончания торгов - 14.00.

Аукцион проводится на основании договора поручения от 08.08.2012 г., 
заключенного с ОАО «Инвестиционная Корпорация Квартира.ру» (ОГРН 
1047796493986, ИНН 7703522860).

Предметом торгов является:
Лот № 1. Права требования (дебиторская задолженность), принад-

лежащие ОАО «Инвестиционная Корпорация Квартира.ру», в сумме 
основного долга 132 952 463,30 руб. (сто тридцать два миллиона де-
вятьсот пятьдесят две тысячи четыреста шестьдесят три руб. 30 коп.), 
а также процентов в сумме 101071936,37 руб. (сто один миллион семь-
десят одна тысяча девятьсот тридцать шесть руб. 37 коп.) на 08.08.2012 
(общая сумма 234024399, 67 руб.) по договорам займа № ИК 01/09 от 
12.01.2009 г., ИК 07/11 от 02.06.2011 г., ИК 61/08 от 17.10.2008 г., ИК 
55/08 от 23.09.2008 г., ИК 52/08 от 12.09.2008 г., ИК 51/08 от 09.09.2008 г., 
ИК 49/08 от 04.09.2008 г., ИК 03/12 от 24.05.2012 г., ИК 02/12 от 
22.05.2012 г., ИК01/12 от 20.04.2012 г., ИК 17/11 от 05.12.2011 г., ИК 16/11 
от 20.10.2011 г., ИК 15/11 от 30.08.2011 г., ИК 14/11 от 11.08.2011 г., ИК 
13/11 от 19.07.2011 г., ИК 06/11 от 13.04.2011 г., ИК 05/11 от 15.03.2011 г., 
ИК 04/11 от 10.03.2011 г., ИК 03/11 от 17.02.2011 г., ИК 02/11 от 
16.02.2011 г., ИК 01/11 от 14.02.2011 г., ИК 26/10 от 15.11.2010 г., ИК 25/10 
от 13.11.2010 г., ИК 23/10 от 18.10.2010 г., ИК 22/10 от 06.10.2010 г., ИК 
20/10 от 10.09.2010 г., ИК 19/10 от 12.08.2010 г., ИК 18/10 от 20.07.2010 г., 
ИК 17/10 от 12.07.2010 г., ИК 16/10 от 29.06.2010 г., ИК 15/10 от 
22.06.2010 г., ИК 14/10 от 16.06.2010 г., ИК 13/10 от 09.06.2010 г., ИК 12/10 
от 01.06.2010 г., ИК 11/10 от 20.05.2010 г., ИК 10/10 от 30.04.2010 г., ИК 
08/10 от 14.04.2010 г., ИК 06/10 от 23.03.2010 г., ИК 05/10 от 19.03.2010 г., 
ИК 04/10 от 27.02.2010 г., ИК 03/10 от 11.02.2010 г., ИК 02/10 от 
21.01.2010 г., ИК 01/10 от 11.01.2010 г., ИК 43/09 от 29.12.2009 г., ИК 42/09 
от 24.12.2009 г., ИК 41/09 от 17.12.2009 г., ИК 40/09 от 16.12.2009 г., ИК 
39/09 от 24.11.2009 г., ИК 38/09 от 17.11.2009 г., ИК 37/09 от 10.11.2009 г., 
ИК 36/09 от 27.10.2009 г., ИК 34/09 от 05.10.2009 г., ИК 31/09 от 
29.09.2009 г., ИК 30/09 от 23.09.2009 г., ИК 29/09 от 19.08.2009 г., ИК 28/09 
от 14.07.2009 г., ИК 27/09 от 08.07.2009 г., ИК 22/09 от 09.06.2009 г., ИК 
21/09 от 08.06.2009 г., ИК 19/09 от 29.05.2009 г., ИК 18/09 от 21.05.2009 г., 
ИК 16/09 от 15.05.2009 г., ИК 15/09 от 14.05.2009 г., ИК 14/09 от 
05.05.2009 г., ИК 13/09 от 29.04.2009 г., ИК 11/09 от 21.04.2009 г., ИК 
09/09 от 31.03.2009 г., ИК 08/09 от 17.03.2009 г., ИК 05/09 от 17.02.2009 г., 
ИК 03/09 от 22.01.2009 г., ИК 22/08 от 27.05.2008 г., ИК 25/08 от 
16.06.2008 г., ИК 28/08 от 24.06.2008 г., ИК 39/08 от 31.07.2008 г., ИК 
42/08 от 19.08.2008 г., ИК 11/08 от 13.03.2008 г., ИК 12/08 от 27.03.2008 г., 
ИК 13/08 от 28.03.2008 г., ИК 14/08 от 03.04.2008 г., ИК 15/08 от 
09.04.2008 г., ИК 16/08 от 11.04.2008 г., ИК 17/08 от 15.04.2008 г., ИК 
18/08 от 21.04.2008 г., ИК 19/08 от 22.04.2008 г., ИК 08/08 от 06.03.2008 г., 
ИК 07/08 от 19.02.2008 г., ИК 05/08 от 07.02.2008 г., ИК 04/08 от 
30.01.2008 г., ИК 01/08 от 14.01.2008 г., ИК 51/07 от 20.12.2007 г., ИК 
44/07 от 09.10.2007 г., ИК 41/07 от 06.09.2007 г., ИК 39/07 от 28.08.2007 г., 
Квн 00484 от 09.07.2007 г., ИК 28/07 от 11.04.2007 г., ИК 26/07 от 
06.04.2007 г., ИК 23/07 от 21.03.2007 г., ИК 18/07 от 07.03.2007 г., ИК 04/07 
от 25.01.2007 г., ИК 02/07 от 17.01.2007 г., ИК 69/06 от 27.12.2006 г., ИК 
63/06 от 13.12.2006 г., ИК 57/06 от 30.11.2006 г., ИК 53/06 от 06.10.2006 г., 
ИК 52/06 от 05.10.2006 г., ИК 51/06 от 04.10.2006 г., ИК 46/06 от 
05.09.2006 г., ИК 42/06 от 31.08.2006 г., ИК 40/06 от 31.08.2006 г., ИК 
34/06 от 09.08.2006 г., ИК 32/06 от 28.07.2006 г., ИК 29/06 от 27.07.2006 г., 
ИК 25/06 от 14.07.2006  г., ИК 16/06 от 05.06.2006 г., заключенным между 

ОАО «Инвестиционная Корпорация Квартира.ру» и ООО «Деловой центр 
«Решетникова, 6» (ОГРН 1057811199335, ИНН 7838326941).

Начальная цена лота: 234 024 399,67 руб. (двести тридцать четыре 
миллиона двадцать четыре тысячи триста девяносто девять руб. 67 коп.), 
в т. ч. НДС 18%.

Сумма задатка: 200 000,00 (двести тысяч) руб. Шаг аукциона: 
5 000 000,00 (пять миллионов) руб.

Минимальная цена продажи: 4 024 299,67руб. (четыре миллиона два-
дцать четыре тысячи двести девяносто девять руб. 67 коп).

Лот № 2. Права требования (дебиторская задолженность), принад-
лежащие ОАО «Инвестиционная Корпорация Квартира.ру», в сумме 
основного долга 12 000 000,00 (двенадцать миллионов) руб., а также 
процентов в сумме 5 223 000,00 (пять миллионов двести двадцать три 
тысячи) руб. на 27.07.2012 г. (общая сумма 17 223 000,00 руб.), возник-
шей из договора займа № ИК 20/08 от 28.04.2008 г., заключенного между 
ОАО «Инвестиционная Корпорация Квартира.ру» и ООО «Квартира.ру-
Северо-Западный Альянс» (ОГРН 1067746719941, ИНН 7703597376).

 Начальная цена лота: 17 223 000, 00 руб. (семнадцать миллионов две-
сти двадцать три тысячи), в т. ч. НДС 18%.

Сумма задатка: 200 000,00 (двести тысяч) руб. Шаг аукциона: 
1 000 000,00 (один миллион) руб.

Минимальная цена продажи: 1 223 000,00 (один миллион двести два-
дцать три тысячи) руб.

До подачи заявки на основании договора задатка необходимо пере-
числить задаток организатору торгов. Задаток должен поступить на счет 
ОАО «Заслон» не позднее 24.09.2012: р/с 40702810127000004879, к/с 
30101810900000000790 БИК 044030790 в ОАО «Банк «Санкт-Петербург» 
г. Санкт-Петербург доп. оф. «Приморский». Документом, подтверждаю-
щим поступление задатка на счет организатора торгов, является выпи-
ска со счета Организатора торгов. 

Заявки принимаются с 04.09.12 г. по 24.09.2012 г. по рабочим 
дням с 15.30 до 17.00 по адресу: Санкт-Петербург, ул. Проф. Попова, 
д. 23  корп. 2, оф. 414. Предварительная запись по тел.: 89219327402, 
(812) 2344896

Подведение итогов приема заявок - 26.09.2012 г. в 11.00 по адресу: 
Санкт-Петербург, ул. Проф. Попова, д. 23, корп. 2, оф. 414, и оформля-
ется соответствующим протоколом. Выдача билетов участникам торгов 
будет осуществляться 26.09.2012 г. с 15.00 до 17.00 по адресу: Санкт-
Петербург, ул. Проф. Попова, д. 23, корп. 2, оф. 414. Билеты участников 
торгов можно получить при наличии паспорта, а в необходимом случае 
доверенности.

Организатор торгов вправе отменить проведение аукциона не позд-
нее чем за 1 день до проведения аукциона без возмещения убытков 
участникам торгов. В случае отмены торгов задатки возвращаются не 
позднее следующего рабочего дня.

Для участия в торгах необходимо представить организатору торгов 
следующие документы:

- Заявка на участие в торгах по установленной форме.
- Платежное поручение с отметкой банка об исполнении, подтвержда-

ющее внесение задатка в соответствии с договором о задатке.
- Опись документов в двух экземплярах.
Для юридических лиц:
- нотариально заверенные копии учредительных документов, свиде-

тельства о государственной регистрации; свидетельства об ИНН;
- выписку из единого государственного реестра юридически лиц, вы-

данную не ранее чем за 6 месяцев до даты публикации извещения о тор-
гах, или нотариально заверенную копию выписки;

- бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату;
- надлежащим образом заверенные копии документов, подтвержда-

ющие полномочия органов управления Претендента (выписки из прото-

колов, копии приказов), доверенность на имя представителя, имеющего 
право действовать от имени Претендента;

- письменное решение соответствующего органа управления Претен-
дента, разрешающее приобретение имущества, если это необходимо в 
соответствии с учредительными документами Претендента и действую-
щим законодательством;

- выписка из торгового реестра страны происхождения или иное экви-
валентное доказательство юридического статуса, для юридических лиц 
- нерезидентов РФ.

Для физических лиц:
- паспорт или заменяющий его документ (оригинал и копию всех стра-

ниц), нотариально заверенную доверенность на имя представителя фи-
зического лица, имеющего право действовать от его имени при подаче 
заявки и подписания Протокола;

- нотариально удостоверенное согласие супруга(и) на совершение 
сделки или заявление, оформленное у нотариуса, об отсутствии брач-
ных отношений;

- копия свидетельства об ИНН.
Получить образец заявки на участие в торгах по установленной фор-

ме, заключить договор о задатке, а также ознакомиться с дополнитель-
ной информацией о предмете торгов, в т. ч. с проектом протокола о ре-
зультатах торгов, имеющим силу договора, заинтересованные лица мо-
гут в ОАО Заслон» по адресу: Санкт-Петербург, ул. Проф. Попова, д. 23, 
корп. 2, оф. 414 по рабочим дням с 15.30 до 17.00. Телефоны для пред-
варительной записи и справок: 89219327402, (812) 2344896.

Торги проводятся в соответствии со ст. 447-449 ГК РФ, а также в сле-
дующем порядке:

Участник аукциона подает заявку на увеличение предыдущей цены (в 
том числе начальной цены продажи дебиторской задолженности) под-
нятием выданного ему билета участника торгов. Увеличение цены осу-
ществляется на величину установленного шага аукциона.

Если ни одним из участников торгов не подано заявки на увеличение 
начальной цены продажи дебиторской задолженности, аукционист по-
шагово уменьшает начальную цену, пока кто-либо из участников под-
нятием билета не подаст заявку на приобретение дебиторской задол-
женности по названной цене. Цена продажи не может опускаться ниже 
минимальной цены продажи дебиторской задолженности.

Если ни один из участников торгов не поднял билет после оглашения 
минимальной цены продажи выставленной на торги дебиторской задол-
женности, предмет торгов, после троекратного объявления указанной 
цены, снимается с продажи.

Аукцион завершается, если после троекратного объявления очеред-
ной цены ни один из участников аукциона не поднял билет. Победителем 
аукциона признается участник, номер билета которого был последова-
тельно произнесен аукционистом три раза при отсутствии заявок на уве-
личение цены от других участников торгов.

По итогам торгов в тот же день Победителем торгов и Организатором 
торгов подписывается Протокол о результатах торгов по продаже иму-
щества, имеющий силу договора купли-продажи (далее по тексту - Про-
токол). Победитель торгов уплачивает сумму покупки за вычетом задат-
ка организатору торгов в течение 5 рабочих дней с момента подписания 
протокола. Если Победитель торгов в установленные сроки не подписал 
Протокол, он лишается права на приобретение имущества, сумма вне-
сенного им задатка не возвращается.

Торги признаются несостоявшимися, если:
- заявки на участие в торгах подали менее двух лиц,
- на торги не явились участники торгов либо явился один участник тор-

гов,
- из явившихся участников торгов никто не сделал надбавки к началь-

ной цене имущества.

C «Соткой» не соскучишься!
Гвоздем нового сезона на 100ТВ станет «Прожиточный минимум»

В программе «Прожиточный минимум» Кира Крейлис-Петрова 
будет предлагать всем жить с удовольствием
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Как Кержаков 
сквозь масло

«Зенит» загипнотизировал дебютанта

НЕ ХОЧЕТСЯ обижать 
«Мордовию», но с команда-
ми такого уровня «Зенит» 
должен справляться в лю-
бом состоянии и в любом 
составе. Собственно го-
воря, и справился - в одну 
калитку разгромил в Са-
ранске робкого дебютан-
та Премьер-лиги. Плюс во 
всей красе проявил себя и 
вернувшийся в строй после 
травмы Александр Кержа-
ков. Вот только делать да-
леко идущие выводы после 
этой очень легкой прогулки 
преждевременно.

Вспоминая 
«Маугли»

Сначала ты работаешь на 
имя, затем имя работает на 
тебя. Для новичков элитно-
го российского дивизиона 
«Зенит» наверняка кажется 
«Барселоной» и «Реалом», 
вместе взятыми. Футбольным 
небожителем, действующим 
гипнотически, как питон Каа 
из «Маугли» на бандерлогов. 
В принципе, почти такой же 
эффект на «Мордовию» про-
извели и столичные армей-
цы пару недель назад, но там 
саранский клуб, несмотря 
на 0:3, все же хотя бы пытал-
ся бороться за инициативу, 
владеть мячом и иногда даже 
бить по чужим воротам. А в 
игре против действующих 
чемпионов России сразу по-
чувствовал себя обреченным. 
И заиграл соответствующе. 
То есть очень робко. Позволив 
питерцам контролировать ход 
поединка без особого надры-
ва и нервотрепки.

Естественно, в такой ситу-
ации проблемы с «физикой», 
выявившиеся в предыдущей 
встрече против «Рубина», у 
зенитовцев повториться про-
сто не могли. Гости на искус-
ственном газоне играли как 
хотели, раз за разом разрезая 
податливую оборону «Мордо-
вии» острыми передачами. 
Ничего не скажешь, лучшего 
матча для возвращения Алек-
сандра Кержакова и не приду-
маешь. Кержаков, напомним, 
получил травму 4 августа в 
матче с ЦСКА и только-только 
восстановился, однако пау-
за в игре никак не сказалась 
на его бомбардирских каче-
ствах. Особенно когда обо-
рона соперника оставляла 
столько свободных зон. Вры-
вайся - не хочу. Кержаков хо-
тел и, главное, мог, поэтому и 
продлил свою голевую серию 
в чемпионате России. Теперь 
на его счету уже шесть мячей 
в четырех матчах Премьер-
лиги-2012/13.

Не расслабились
Впрочем, при всей «плюше-

вости» противника похвалы 
достоин не только отдельно 
взятый Кержаков, но и весь 
«Зенит». В прошлом сезоне, 
особенно в его начале, мы не 
раз видели, как питерцы, вла-
дея подавляющим преимуще-
ством в матчах с командами 
из нижней части турнирной 
таблицы, выходили вперед в 
счете и практически бросали 
играть. За что порой следо-
вало наказание в виде потери 
очков. Сейчас у «Мордовии», 
по сути, и не было шансов 
встрепенуться и огрызнуться, 
«Зенит» пресекал все эти по-
туги на корню. Вратарь Юрий 
Жевнов (Вячеслав Малафеев 
получил  повреждение на тре-
нировке, и его решили побе-

речь), наверное, и рад был бы 
выручить команду, да хозяева 
не предоставили ему такого 
шанса. Поскольку не попада-
ли в створ.

Да и на оборону чемпионов 
России серьезного давления 
оказать у «Мордовии» не по-
лучалось. Понятно, что вы-
пускать на поле португальца 
Бруну Алвеша, который также 
только-только покинул лаза-
рет, необходимости не было. 
Зато Спаллетти впервые за 
два с лишним года дал сы-
грать Микаэлю Ламбу. Кто 
подзабыл, датский защитник 
пришел в питерскую команду 
практически одновременно с 
Лучано, но надежд не оправ-
дал. И отправился скитаться 
по арендам. Однако при ны-
нешних кадровых проблемах 
и скромных, мягко говоря, 
успехах на трансферном рын-
ке не исключено, что 24-лет-
ний Ламб получит-таки пол-
ноценный второй шанс. Осо-
бенно если вдруг начнется 
вторая волна травм… 

Сергей ПОДУШКИН
Фото fc-zenit.ru

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 
«Зенита»: 

- НАША команда здоро-
во вела игру, все делала 
правильно. Возможно, мы 
не задали очень высокого 
ритма, но зато не допуска-
ли ошибок сзади и ничем 
не рисковали. Нам уда-
лось сохранить равновесие 
между обороной и атакой 
по ходу всей встречи, что 
дало чувство надежности. 
Команда у меня сильная, 
поэтому мне кажется, что 
сопернику сложно было 
что-то сделать.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Извещение
Комитет по науке и высшей школе и Совет ректоров вузов 

Санкт-Петербурга проводят конкурс «Студент года» 
в системе высшего профессионального образования Санкт-Петербурга

Основание для проведения конкурса: пункт 1.12 Плана мероприятий по развитию 
высшей школы Санкт-Петербурга на 2011 - 2015 годы, утвержденного постановлением 
Правительства Санкт-Петербурга от 02.11.2010 № 1481.

Цель конкурса: поощрение студентов государственных образовательных учрежде-
ний высшего профессионального образования, расположенных на территории Санкт-
Петербурга (далее - вузы), за активное участие в научно-исследовательской, обще-
ственной, творческой и спортивно-массовой работе.

Конкурс проводится по следующим номинациям:
 лучший в научном и техническом творчестве;
 лучший в студенческом спорте;
 лучший в патриотической работе;
 лучший в организации межнационального и международного сотрудничества 

   (толерантность);
 лучший в организации деятельности студенческих трудовых отрядов;
 лучший в организации деятельности волонтерского движения;
 лучший пропагандист и организатор здорового образа жизни;
 лучший в художественном творчестве;
 лучший организатор программ творчества и досуга;
 лучший руководитель органов студенческого самоуправления в вузе;
 лучший организатор студенческого самоуправления в общежитии;
 лучший куратор студенческой группы.

Участники конкурса
Конкурс проводится среди студентов второго - пятого курсов очной формы обучения 

вузов, представленных вузами к участию в конкурсе. Каждый вуз может представить к 
участию в конкурсе не более одного студента по каждой номинации.

Критериями оценки заявок являются:
 соответствие достижений участника конкурса в течение прошедшего учебного года 

номинации, по которой подана заявка на участие в конкурсе (далее - заявка);
 практическая значимость достижений участника конкурса;
 средний балл академической успеваемости участника конкурса за прошедший 

учебный год, подтвержденный копией зачетной книжки;
 выполненные участником конкурса в течение прошедшего учебного года работы, 

соответствующие номинации, по которой подана заявка, а также практические резуль-
таты выполнения указанных работ.

Порядок представления студентов к участию в конкурсе
1. Заявки подаются вузами с 5 сентября до 26 сентября 2012 года в двух экземплярах 

в письменной форме в соответствии с Приложением 1 к Извещению.
2. К заявке прилагаются следующие документы:

 анкета участника конкурса по форме, содержащейся в Приложении 2 к Извещению 
(далее - анкета);

 презентация достижений участника конкурса в сфере, соответствующей номинации 
конкурса, в электронном виде на CD или DVD-диске (с использованием для презентаций 
в форме видеоролика файлов в формате *.avi и для презентаций в форме слайдов фай-
лов в формате *.pps) (далее - презентация).

3. Заявка и прилагаемые к ней документы подаются в запечатанном конверте, на ко-
тором должна быть указана информация о наименовании конкурса и номинации, по ко-
торой подается заявка.

4. Не принимаются к рассмотрению заявки:
 поступившие после окончания срока, указанного в извещении;
 представленные без анкеты и/или презентации;
 заполненные с нарушением установленной формы заявки и/или требований к 

оформлению документов.
5. Заявки принимаются в рабочие дни (понедельник - пятница) с 10.00 до 16.00 по 

адресу: Санкт-Петербург, Большая Морская ул., д. 18, комн. 237. Форма заявки пред-
ставлена на официальном сайте Администрации Санкт-Петербурга (www.gov. spb.ru) в 
разделе Комитета по науке и высшей школе.

Телефоны для справок: 315-13-51, 571-81-66; факс 315-16-74.

Дата и место подведения итогов конкурса:
Торжественная церемония подведения итогов конкурса состоится в Концертном зале 

Санкт-Петербургского государственного университета технологии и дизайна 24.10.2012 
в 16.00. Участникам конкурса будут направлены приглашения на торжественную цере-
монию.

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 
ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 7-й ТУР

«Мордовия» - «Зенит» - 0:3 (0:1). 31 августа. Саранск. 
Стадион «Старт». Судья - Турбин (Москва).

«Зенит»: Жевнов, Анюков, Кришито (Ламб, 88), Ломбертс, 
Губочан, Широков, Зырянов, Файзулин, Денисов, Быстров 
(Джорджевич, 73), Кержаков (Канунников, 80).

Голы: Зырянов, 25; Кержаков, 55, 62.
Предупреждены: Кришито, 17; Симчевич, 29; Губочан, 

45; Осипов, 52; Дуймович, 68; Файзулин, 79; Маркин, 89.
Результаты остальных матчей: Алания» - «Амкар» - 1:1, 

«Волга» - «Ростов» - 1:1, «Рубин» - «Терек» - 1:2, «Краснодар» 
- ЦСКА - 0:1, «Динамо» - «Кубань» - 1:2. Матчи «Локомотив» - 
«Спартак» и «Крылья Советов» - «Анжи» завершились после 
подписания номера в печать. 

Положение команд

В 8-м туре встречаются: 15 сентября. «Зенит» - «Те-
рек», «Кубань» - «Спартак», «Локомотив» - «Рубин». 16 сен-
тября. ЦСКА - «Алания», «Анжи» - «Краснодар», «Ростов» - 
«Динамо». 17 сентября. «Мордовия» - «Крылья Советов», 
«Амкар» - «Волга». 

Первенство России среди молодежных составов 
«Мордовия-М» - «Зенит-М» - 1:3.
Голы «Зенита-М»: Богаев, 7; Марков, 25 (с пен.), Могиле-

вец, 90.
Положение команд (после 7 туров). 1. «Динамо-М» - 18. 

2. «Спартак-М» - 16. 3. «Зенит-М» - 15.
Чемпионат России. ФНЛ

«Спартак-Нальчик» - «Петротрест» - 0:2. Положение ко-
манд. 1. «Томь» - 17 очков (в 8 матчах). 2. «Уфа» - 17 (9). 3. 
«Урал» - 16 (9)… 12. «Петротрест» - 9 (9).

РЕЗУЛЬТАТ

«Мордовия» испугалась чемпиона

Команда И В Н П М О
1 Зенит 7 5 1 1 17 - 4 16 
2 Терек 7 5 1 1 10 - 9 16 
3 ЦСКА 7 5 0 2 11 - 6 15 
4 Кубань 7 4 0 3 14 - 10 12 
5 Рубин 7 4 0 3 12 - 9 12 
6 Спартак 6 4 0 2 11 - 10 12 
7 Анжи 6 3 2 1 10 - 7 11 
8 Локомотив 6 3 1 2 12 - 10 10 
9 Амкар 7 2 3 2 8 - 7 9 

10 Алания 7 2 2 3 13 - 12 8 
11 Краснодар 7 2 2 3 8 - 8 8 
12 Крылья Советов 6 2 1 3 5 - 10 7 
13 Ростов 7 1 3 3 7 - 10 6 
14 Мордовия 7 1 1 5 7 - 14 4 
15 Волга НН 7 1 1 5 6 - 15 4 
16 Динамо 7 1 0 6 5 - 15 3 
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Лига чемпионов. Раунд плей-офф. «Фенербахче» (Тур-
ция) - «Спартак» (Россия) - 1:1 (первый матч - 1:2). Лига Ев-
ропы. Раунд плей-офф. «Динамо» (Россия) - «Штутгарт» 
(Германия) - 1:1 (0:2), АЗ (Голландия) - «Анжи» (Россия) - 0:5 
(0:1), ЦСКА (Россия) - АИК (Швеция) -0:2 (1:0).

РЕЗУЛЬТАТ

«Милан» - всегда «Милан»...

Жеребьевка Лиги чемпионов

Насильно 
«Милан» 

не будешь!
«Зениту» повезло со жребием, 

но он ничего не гарантирует

КТО сказал, что в футбо-
ле все решается только на 
поле?! Нет-нет, я не о том, 
о чем вы, быть может, по-
думали. Порой не меньшее 
значение, чем собственно 
футбольные баталии, име-
ет такая, казалось бы, не-
затейливая процедура, как 
спортивная лотерея. Про-
стите, жеребьевка. 

А УЖ КОГДА речь идет о же-
ребьевке группового этапа 
Лиги чемпионов, то и вовсе 
понимаешь: многое уже ре-

шилось. Одно дело - попасть 
в группу с «Барселоной», со-
всем другое - не с «Барсе-
лоной». Итак, «Зениту» в ны-
нешнем розыгрыше повезло 
просто-таки сказочно. Нет 
никакой «Барселоны». Есть 
«Милан», «Андерлехт» и «Ма-
лага».

Спору нет, названия клубов 
тоже очень красивые, а одно 
из них даже невольно так по-
хорошему, по-футбольному 
возбуждает. «Милан»! Как 
много в этом слове для серд-
ца не только итальянского… 
Ну и далее по тексту. Но даже 
от прошлогоднего «Милана» 
мало что осталось. Что за 
«Милан» без Златана Ибраги-
мовича, Тьяго Силвы и много 

кого еще. И потом, все ведь 
познается в сравнении. Вме-
сто «Милана» могли попасть-
ся «Реал», «Бавария», «Ман-
честер Юнайтед», не вспоми-
ная уже о «Барселоне»… То 
есть понятно, что милее этого 
«Милана» никого и придумать 
было нельзя! Разве что «Пор-
ту», нашего доброго знако-
мого по прошлому сезону. 
Так ведь Халк по-прежнему у 
них, а не у нас, и второй год 
подряд вряд ли бы так с этим 
«Порту» фартануло…

Еще одно красивое назва-
ние - «Андерлехт». Правда 
красивое. Но вряд ли в самом 
«Андерлехте» забыли, во что 
его совсем недавно превра-
тил «Зенит» в Лиге Европы. 

ЛОТЕРЕЙНЫЙ 
БИЛЕТ

Группа А Группа B Группа C Группа D Группа E

Порто 
(Португалия) 

Динамо 
(Украина) 

ПСЖ 
(Франция) 

Динамо
(Хорватия) 

Челси
(Англия)

 Шахтер
(Украина)

Ювентус 
(Италия)

Нордсьелланд 
(Дания)

Арсенал 
(Англия)

Шальке-04 
(Германия)

Олимпиакос 
(Греция)

Монпелье 
(Франция)

Милан 
(Италия)

 Зенит 
(Россия)

Андерлехт 
(Бельгия)

Малага 
(Испания)

Реал 
(Испания)

Манчестер Сити 
(Англия)

Аякс 
(Нидерланды)

 Боруссия 
(Германия)

«Соперники 
примерно одного 

уровня»
Максим МИТРОФАНОВ, 
генеральный директор «Зенита»:
- Задача до конца года для «Зенита» - это выход в плей-офф 

Лиги чемпионов. Слабых команд в этом турнире не бывает. К 
примеру, в прошлом году к «АПОЕЛу» не относились как к пре-
тенденту на выход из группы, а он дошел до четвертьфинала. 
Поэтому сейчас каждый матч «Зениту» нужно играть на победу. 
«Зенит» не боится ни одного противника в группе, поэтому мы 
рассчитываем сыграть в плей-офф. 

Николас ЛОМБЕРТС, 
защитник «Зенита»: 
- Нам придется нелегко. «Милан» много кого продал, но он 

все равно остается «Миланом». Чего ждать от «Малаги», я не 
знаю и в любом случае рад, что «Зениту» в соперники достался 
«Андерлехт». Отлично, что снова приеду к себе домой, увижу 
друзей, возможно, кто-то прилетит и в Петербург. По сравне-
нию с нашими матчами в Лиге Европы команда из Брюсселя 
располагает более качественным форвардом, а также новым 
тренером-голландцем, играет более агрессивно, по другой 
схеме - 4-4-2. В целом нас ждет напряженный сентябрь. Мне 
вообще нравится играть два раза в неделю. Может, спустя 
какое-то время это скажется, но надеюсь, что у нас не будет 
проблем с травмированными. 

Умберто ГАНДИНИ, 
директор «Милана»: 
- Никогда и ни в чем нельзя быть уверенными на сто про-

центов. В том числе и в нашем выходе в 1/8 финала. Группа 
выглядит достаточно ровной, все соперники примерно одного 
уровня. «Зенит» Лучано Спаллетти кажется наиболее серьез-
ным соперником, но и «Малага», четвертая команда Примеры 
по итогам прошлого сезона, тоже заслуживает уважения.

Джон ван ден БРОМ, главный тренер 
«Андерлехта»:
- Не хотим быть статистами и настраиваемся пробиться в ве-

сеннюю часть турнира. Уверен, на своем поле мы можем пока-
зать стопроцентный результат. Особенно если будем играть, 
как в минувший вторник, когда в квалификации победили АЕК. 
Если оценивать соперников, то «Милан» - это суперклуб, «Зе-
нит» прибавляет в последние годы, как и весь российский фут-
бол, а «Малага», хотя и испытывает финансовые проблемы и 
кажется послабее, отобралась в Лигу чемпионов из страны, 
где выступают «Реал» и «Барселона». Я не обещаю, что мы 
выйдем из группы, но гарантирую, что не станем мальчиками 
для битья.

Франсиско АГИЛАР, 
директор «Малаги»: 
- Мы рады, что будем играть в Лиге чемпионов. Тем более 

жеребьевка вполне могла сложиться для нас и хуже. Откровен-
но говоря, в группе есть один сильный клуб - «Милан», а «Зе-
нит» и «Андерлехт» - команды нашего уровня. Так что «Малаге» 
вполне по силам пройти дальше. Мы верим в себя и считаем, 
что способны добиться чего-то значимого в этом турнире. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Бедные 

и обедневшие
Представляем соперников «Зенита» 

по группе С Лиги чемпионов

Главный тренер: Масси-
милиано Аллегри.

Цвета: красно-черные.
Основные достижения: 

18-кратный чемпион Ита-
лии, 5-кратный обладатель 
Кубка Италии, 7-кратный по-
бедитель Лиги чемпионов 
(Кубка европейских чемпио-
нов), двукратный обладатель 
Кубка обладателей кубков, 
пятикратный обладатель Су-
перкубка УЕФА, трехкратный 
обладатель Межконтинен-
тального кубка, победитель 
клубного чемпионата мира.

Ключевые потери: Тьяго 
Силва, Златан Ибрагимович, 
Антонио Кассано, Алессан-

дро Неста, Дженнаро Гаттузо, 
Марко ван Боммел, Кларенс 
Зеедорф, Александр Мер-
кель.

Надежды: Джампаоло Пац-
цини, Рикардо Монтоливо, 
Робиньо. 

Текущий момент. За ми-
нувшее лето «Милан» изме-
нился почти до неузнаваемо-
сти. Причем это тот случай, 
когда его новый облик вос-
принимается поклонниками 
команды необычайно нервно. 
Финансовый кризис в клубе 
заставил его боссов продать в 
богатый «ПСЖ» Силву и Ибра-
гимовича, а также разгрузить 
зарплатную ведомость за 

счет многочисленных заслу-
женных ветеранов. Главная 
же трансферная сделка для 
клуба состоялась внутри Ми-
лана: красно-черным вдруг 
стал нападающий «Интера» 
Паццини, а в противополож-
ном направлении вместе с 
7 миллионами евро доплаты 
последовал якобы чуть ме-
нее забивной Кассано. Кста-
ти, в минувшем туре Серии А 
Паццини уже отметился хет-
триком в ворота «Болоньи». 
Но в общем и целом «россо-
ньери» осиротели, в игре не 
хватает креатива. Возможно, 
она станет ярче, когда опра-
вится от травмы Робиньо.

и Лиги Европы УЕФА-2012/13

Как говорится, и мокрого ме-
ста от «лехта» не осталось. С 
тех пор «лехт» никоим обра-
зом не стал сильнее, а потому 
шансов на появление мокрого 
места у него, соответственно, 
не прибавилось! Ну и опять 
же все познается в сравне-
нии. Мог ведь не бельгийский 
«лехт» попасться из третьей 
корзины, а, например, фран-
цузский «ПСЖ». Тот самый, 
куда перебрались из «Мила-
на» вышеупомянутые Ибраги-
мович и Тьяго Силва! Вам все 
еще жребий не нравится? Тог-
да мы идем к вам!

На закуску - «Малага», ко-
торая еще в позапрошлом 
году боролась за выживание 
в испанской Примере, а в 
прошлом, благодаря вложе-
ниям шейха, добралась до 
лигочемпионской зоны. Толь-
ко в году нынешнем у того 
же шейха, которому местные 
власти отказали в кусочке 
местного же порта, сидит на 
голодном пайке, причем без 
Санти Касорлы, проданного 
в «Арсенал», и Соломона Рон-
дона, купленного «Рубином»! 
Так ведь «Рубину» мы уже 
проиграли, можно рассла-
биться. «Малага» - это сказ-
ка о Золушке, которая вдруг, 
превратившись в принцессу, 
поехала в шикарной карете 
в Лигу чемпионов, но на пол-
пути карета превратилась в 
тыкву. И платья для бала тоже 
нема. Одной «туфелькой» ка-
кого-нибудь Мартина Деми-
челиса сыт не будешь. Кстати, 
могла попасться не «Малага», 
а дорт мундская «Боруссия», 
также украсившая четвертую 
корзину! Вам все еще не нра-
вится жребий? Тогда больше к 
вам не пойдем!

Положа руку на сердце, от-
личная группа с точки зрения 
шансов из нее выйти. Причем 
даже с первого места. Я бы 
даже сказал, группа уровня 
Лиги Европы, а не Лиги чем-
пионов. Только, пожалуйста, 
не надо говорить «гоп», пока 
из этой группы никуда не вы-
прыгнули. Все это мы уже 
проходили: чем скромнее со-
перники, тем российским ко-
мандам сложнее с ними 
играть со всеми вытекающи-
ми последствиями. 

И потом «Милан» остается 
«Миланом» и к началу дека-
бря, когда придется с ним 
играть на «Сан Сиро», уже 
вольется в сезон. «Малага», 
даже лишившись лидеров, 
бьется в каждом матче и нын-
че в числе лидеров Примеры. 
Ну а «Андерлехт» тем и опа-
сен, что всерьез его никто не 
воспринимает. Потому все бу-
дет очень интересно.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото ИТАР-ТАСС

Главный тренер: Джон ван 
ден Бром.

Цвета: пурпурно-белые.
Основные достижения: 

31-кратный чемпион Бельгии, 
9-кратный обладатель Куб-
ка Бельгии, двукратный об-
ладатель Кубка обладателей 
кубков и Суперкубка УЕФА, 
двукратный финалист Кубка 
обладателей кубков, облада-
тель Кубка УЕФА.

Ключевые потери: нет.

Лидеры: Дьемерси Мбока-
ни.

Текущий момент. В ми-
нувшем сезоне «Андерлехт» в 
очередной раз выиграл титул 
чемпиона Бельгии, а в груп-
повой этап Лиги чемпионов 
пробился через раунд плей-
офф, оказавшись сильнее 
кипрского клуба «АЕК Ларна-
ка». За время, прошедшее с 
прошлого свидания бельгий-
цев с «Зенитом», команда не-

сколько изменила игру. Гол-
ландский тренер привил ей 
еще более атакующий, агрес-
сивный стиль. Много забива-
ет темнокожий конголезский 
форвард Мбокани, но лучше 
обороняться по определению 
небогатый «Андерлехт» не 
стал, а потому по-прежнему 
является потенциально лако-
мым кусочком для Алексан-
дра Кержакова и Ко.

Главный тренер: Мануэль 
Пеллигрини.

Цвета: голубые.
Основные достижения: 

обладатель Кубка Интертото.
Ключевые потери: Санти 

Касорла, Соломон Рондон, 
Йорис Матейсен, Хави Тор-
рес,  Руд ван Нистелрой.

Лидеры: Демичелис, Тула-
лан, Иско.

Текущий момент. Потеряв 
как минимум четырех ключе-

вых игроков (Нистелрой к та-
ковым не относился), вдруг 
обедневшая «Малага» тем не 
менее остается добротной 
командой. За счет «добротно-
сти» и характера она и оказа-
лась сильнее греческого «Па-
натинаикоса» в раунде плей-
офф Лиги чемпионов. Самое 
сильное ее звено - главный 
тренер Пеллигрини. Во мно-
гом благодаря ему «Малага» 
даже в обновленном, более 

скромном составе узнавае-
ма по манере игры. Кстати, 
в прошлом сезоне у Пелли-
грини была чисто домашняя 
команда. Нынче же в трех 
турах Примеры 6 очков на-
браны в гостях. Тем не менее 
соперник «Зениту» по зубам, 
за чемпионов России играют 
более классные футболисты. 
Главное, чтобы зенитовцы не 
расслабились при виде мест-
ных красот.

Группа F Группа G Группа H ЛЕ Группа А ЛЕ Группа H

Бавария 
(Германия)

Валенсия 
(Испания)

Лилль 
(Франция)

БАТЭ 
(Белоруссия)

Барселона 
(Испания)

Бенфика 
(Португалия)

Спартак 
(Россия)

Селтик 
(Шотландия)

Манчестер Юнайтед 
(Англия)

Брага 
(Португалия)

Галатасарай 
(Турция)

ЧФР
(Румыния)

Ливерпуль 
(Англия)

Удинезе 
(Италия)

Янг Бойз 
(Швейцария)

Анжи 
(Россия)

Интер 
(Италия)

Рубин 
(Россия)

Партизан
(Сербия)

Нефтчи 
(Азербайджан)

«Малага» (Испания)

«Андерлехт» (Бельгия)

«Милан» (Италия)



Спорт3 сентября 2012 года32
Детский сад

Почему Вячеслав Малафеев отказался выступать 
за главную команду страны

НЕТ, все мы, конечно, 
очень уважаем Вячеслава 
Малафеева. Приятный в 
общении человек, велико-
лепный вратарь, в послед-
нее время заигравший на 
очень высоком уровне. Но 
его объявление о «времен-
ной приостановке карье-
ры в сборной России» все 
равно порядком удивило. 
Причем чем дальше голки-
пер «Зенита» углублялся в 
объяснение причин своей 
«временной приостанов-
ки», тем больше противо-
речил сам себе.

ПРЕЖДЕ всего, откуда та-
кая необычная формулиров-
ка? В жизни спортсменов 
всякое случается. К примеру, 
травмы, из-за которых карье-
ра футболистов порой преры-
вается не только в сборной, 
но и в клубе. Как, скажем, у 
вратаря ЦСКА Игоря Акин-
феева. Но в такой ситуации 
обходятся без объявлений 
- люди просто как можно бы-
стрее лечатся и затем играют 
дальше. Бывает, из сборной 
уходят из-за разногласий с 
главным тренером или когда 
по причине возраста сил на 
два фронта уже не хватает. Но 
опять же ничего не приоста-
навливают, а просто уходят. 
Пусть иногда и возвращаются 
обратно.

Изначально Малафеев объ-

яснил свой отказ от сборной 
семейными обстоятельства-
ми. Желанием заниматься 
воспитанием своих малень-
ких детей. Похвально, но на-
лицо - заметные нестыковки. 
Дочке - 8 лет, сыну - 6. Понят-
но, что процесс воспитания 
займет не несколько меся-
цев, а как минимум несколько 
лет. То есть ничего временно-
го. 33-летнему голкиперу уже 
не суждено вернуться в сбор-
ную никогда - не в сорок же 
лет… С другой стороны, игра 
за национальную команду от-
нимает на порядок меньше 
времени, чем игра за клуб, и, 

руководствуясь такой логи-
кой, Славе надо вообще за-
вершать карьеру.

Дальше - больше. Малафе-
ев заверил, что при большой 
необходимости всегда готов 
вернуться в сборную. После 
чего и вовсе дал понять, что 
при наличии статуса перво-
го вратаря национальной 
команды вообще обошелся 
бы без этой самой временной 
приостановки. Вот только при 
чем тогда дети? Простите, 
детский сад какой-то!

Ну видишь, что Фабио Ка-
пелло склоняется к кандида-
туре Акинфеева, не хочешь 

ездить в сборную, дабы про-
сиживать в ней на лавке, так 
прямо и скажи. Народ поймет, 
благо пользы для сборной 
вратарь «Зенита» уже принес 
немало. А если кто не поймет, 
то это его проблемы. Теперь 
же получается, что Малафе-
ев сам запутался в паутине 
оправданий своего поступка. 
Может, Вячеславу стоит, про-
стите за каламбур, отказать-
ся от своего отказа и доказать 
Капелло на тренировках - он 
ничуть не слабее Акинфеева. 
Ему ведь это по силам…

Константин МАЛИНИН
Фото Интерпресс

Никто не сомневается, что Вячеслав хочет больше времени проводить со своими детьми

Что и как 
говорил 

Малафеев 
о своем 

решении
 «Отказ от выступления 

за сборную - тяжелое как в 
человеческом, так и в про-
фессиональном плане ре-
шение, но на сегодняшний 
день оно самое правиль-
ное для моей семьи. Дети 
растут, а меня постоянно 
нет дома: то я с «Зенитом» 
на сборах, то - со сборной. 
Потом мои дети вырастут, 
но я им уже буду не нужен».

 «Я долгое время думал 
после матча сборной о том, 
что делать дальше. Потому 
что ситуация меня особо не 
устраивала, что я не буду 
играть дальше за сборную 
России, не буду основным 
вратарем. И после разго-
вора с Капелло, который 
состоялся в Петербурге, 
окончательно принял это 
решение».

 «Если ситуация будет 
складываться таким обра-
зом, что играть окажется 
некому, готов приехать в 
сборную в любой момент».

ДОСЛОВНООТ ВОРОТ -
ПОВОРОТ

Капитан без корабля
Андрея Аршавина не вызвали в сборную России

ФАБИО Капелло все же 
решился на этот неожи-
данный для многих шаг - не 
вызвал в сборную на стар-
товые матчи отборочного 
турнира к ЧМ-2014 Андрея 
Аршавина. Того самого Ар-
шавина, которого недав-
но оставил капитаном на-
циональной команды. Но 
сейчас Фабио взял да и не 
пустил капитана на палу-
бу корабля под названием 
«сборная России». Ничего 
личного, только реальная 
оценка сегодняшнего со-
мнительного с футбольной 
точки зрения состояния Ан-
дрея Сергеевича.

КАК ни крути, именно Ар-
шавин был символом нашей 
сборной на протяжении все-
го шестилетнего голландско-
го периода. Он играл первую 
скрипку как при Гусе Хиддин-
ке, так и при Дике Адвокаате, 
место в составе за ним было 
забронировано по определе-
нию. Достаточно заметить, 

что за два последних отбо-
рочных цикла он пропустил 
лишь один официальный матч 
- в начале сентября 2009-го 
против Лихтенштейна, да и 
то не из-за нелепой травмы. 
В товарищеской игре за этот 
период он не вышел на поле 
также только однажды, в июне 
2011-го против Камеруна. 
Потому что не захотел на нее 
ехать.

Казалось, магия Аршавина 
подействовала и на Капел-
ло - итальянец вызывал рас-
тренированного футболиста 
на недавнюю товарищескую 
встречу с Кот-д’Ивуаром и 
даже формально оставил его 
капитаном. Как выяснилось, 
то был просто жест вежли-
вости. Когда дело дошло до 
отборочных матчей, Фабио 
вычеркнул Андрея из списка. 
И не сказать, что это вызва-
ло волну народного гнева. 
Отнюдь, репутацию футбо-
лист успел испортить себе во 
время Евро-2012, во встрече 
против ивуарийцев его и во-
все освистали. 

Хотя виной всему, конеч-
но, не свист, а никудышная 

спортивная форма недавнего 
символа сборной. 31-летний 
футболист остался без нор-
мальной предсезонки, а сей-
час остается в «Арсенале» без 
игровой практики. И зачем, 
спрашивается, его брать?  

Сам Аршавин признал, что 
был к такому повороту со-
бытий готов. И как человек 
неглупый, должен понимать: 
преференций больше нет. 
И если он действительно не 

хочет уйти из сборной осви-
станным, то обязан изменить 
отношение и к себе, и к ней. 
Чтобы не только вновь полу-
чить вызов от Капелло, а еще 
и вернуться в роли первой 
скрипки, Андрей должен за-
быть, что он «великий Арша-
вин», по сути, начать карьеру 
с чистого листа. Вот только 
забудет ли? Начнет ли?

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

ВНЕ ПОЛЯ

СБОРНАЯ РОССИИ 
В СТАРТОВЫХ МАТЧАХ ОТБОРА 

К ЧЕМПИОНАТУ МИРА-2014
Вратари. Игорь Акинфеев (ЦСКА), Владимир Габулов 

(«Анжи»), Антон Шунин («Динамо»). Защитники. Александр 
Анюков («Зенит»), Алексей Березуцкий, Василий Березуц-
кий, Сергей Игнашевич, Георгий Щенников (все - ЦСКА), 
Тарас Бурлак, Андрей Ещенко (оба - «Локомотив»). Полуза-
щитники. Динияр Билялетдинов, Дмитрий Комбаров (оба - 
«Спартак»), Владимир Быстров, Игорь Денисов, Константин 
Зырянов, Виктор Файзулин, Роман Широков (все - «Зенит»), 
Алан Дзагоев (ЦСКА), Денис Глушаков, Магомед Оздоев, 
Александр Самедов (все - «Локомотив»). Нападающие. 
Артем Дзюба («Спартак»), Александр Кержаков («Зенит»), 
Александр Кокорин («Динамо»).

СПИСОК КАПЕЛЛО

Футболка сборной России 
Андрею пока не нужна



ПЕРИОД безвластия в 
российском футболе за-
канчивается. Сегодня в Мо-
скве состоятся долгождан-
ные выборы президента 
Российского футбольного 
союза (РФС). На взрыво-
опасную должность, ва-
кантную после внезапной 
отставки Сергея Фурсен-
ко, претендуют ровно семь 
уважаемых кандидатов. 
Интрига, безусловно, бу-
дет сохранена до момен-
та оглашения результатов 
прямых выборов. И все же 
осмелимся предположить, 
что неожиданности не про-
изойдет: новым рулевым 
отечественного футбола 
почти наверняка станет 
Николай Толстых, ныне ис-
полнительный директор 
Олимпийского комитета 
России.

КТО остальные претенден-
ты помимо Толстых? Глава 
российской футбольной Пре-
мьер-лиги Сергей Прядкин, 
бывший футболист сборной 
СССР, а ныне обозреватель 
«Советского спорта» Евге-
ний Ловчев, президент Фон-
да развития футбола Алишер 
Аминов, вице-спикер Госду-
мы от ЛДПР Игорь Лебедев, 
президент ижевского фут-
больного клуба «СОЮЗ-Газ-
пром» Владимир Тумаев и 
исполнительный директор НП 
«Футбольный клуб «Новая ге-
нерация» Валерий Белецкий. 
Вот они, семеро смелых.

Впрочем, это не тот случай, 
когда смелость может взять 
футбольные города. В России 
РФС лишь на бумаге является 
общественной организаци-
ей и без поддержки госу-
дарства просто не сможет 
существовать. Тем более 
имея многомиллионные 
долги, оставленные Серге-
ем Фурсенко. В конце кон-
цов, никто из представи-
телей клубов и регионов 
не проголосует за случай-
ного человека, с которым не 
знаком по делам футболь-
ным. Из сего следует, что пя-
теро из семи кандидатов, при 
всем к ним уважении, шансов 
не имеют. Даже такой боль-
шой любитель футбола, как 
сын Владимира Вольфовича 
Жириновского вице-спикер 
Госдумы Игорь Лебедев. По 
большому счету выбирать бу-
дут между Толстых и Прядки-
ным.

У Прядкина налажен от-
личный контакт с клубами 
Премьер-лиги. Возмож-
но даже, они его и под-
держат. Но, во-первых, 

подавляющее большинство 
членов конференции состав-
ляют представители регио-
нальных футбольных федера-
ций, имеющие тесные связи 
с местными властями. А те в 
свою очередь контактируют с 
центром. А центр в лице ми-
нистра спорта Виталия Мутко 
уже давно озвучил свой вы-
бор - Николай Толстых. Во-
просы есть?

Для тех, у кого еще оста-
лись сомнения, скажу, что и у 
самого Толстых всегда были и 
остаются добрые професси-
ональные отношения именно 
с регионами. Ведь Николай 
Александрович был чуть ли 
не единственным спортив-
ным функционером, кто в 
свое время открыто, после-
довательно и честно пытал-
ся воспрепятствовать войне, 
которую, по сути, объявил 
российскому футболу прези-
дент РФС Фурсенко, сперва 
подсидевший Мутко, а затем, 
вопреки всем юридическим 
нормам, ликвидировавший 
Профессиональную футболь-
ную лигу, которую возглавлял 
как раз Толстых. И именно он 
пытался защитить клубы в 
первую очередь низших лиг 
от выжженной после перехо-
да на систему «осень - весна» 
земли.

Так что регионы и сами по 
себе за Толстых. И если не 
произойдет ничего сверхъ-
естественного, то по иро-
нии судьбы как раз Николаю 
Александровичу и придется 
сажать на этой земле семена 
разумного и вечного.

Но давайте немного подо-
ждем.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 
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Семеро 
смелых

На выборах 
президента РФС 

должен победить 
Николай Толстых

СВЯТО
МЕСТО

Валерий ПЕТРАКОВ: 

«Нужно - можно 
и переплатить»

Известный специалист считает, 
что «Зениту» необходимо усиливаться

ОТКАЗ Фабио Капелло от 
услуг Аршавина, а Мала-
феева - от сборной России. 
А также отсутствие в пред-
дверии группового турнира 
Лиги чемпионов новичков 
у «Зенита». Все это предо-
ставило немало пищи для 
размышлений. Своим мне-
нием по этим вопросам со 
«Сменой» поделился быв-
ший футболист сборной 
СССР, экс-наставник ФК 
«Москва», «Томи», «Росто-
ва» и «Алании» Валерий Пе-
траков.

Андрей 
в собственном 

соку

- Как отнеслись к тому, 
что отборочный цикл ЧМ-
2014 наша национальная 
команда начнет без Арша-
вина?

- Нормально. Могу предпо-
ложить, что на Евро-2012 Ар-
шавин, как капитан сборной, 
имел определенное влияние 
на Дика Адвокаата. В том чис-
ле по части формирования 
состава на матчи. При этом 
сам Андрей провел тот турнир 
на непозволительно низком 
для себя уровне. И не показал 
лидерских качеств, которы-
ми должен обладать истин-
ный капитан. Не вел команду 
за собой, напротив, далеко 
не со всеми товарищами по 
сборной находил контакт. Что 
сказывалось и на атмосфере. 
В общем, Аршавин - человек 
своеобразный…

- Чисто с футбольной точ-

ки зрения Андрей был бы 
полезен нынешней сбор-
ной?

- В данный момент - не уве-
рен. В последнее время он 
словно застыл на одном уров-
не. Несопоставимом с тем, 
на котором находился непо-
средственно перед отъездом 
в «Арсенал». В Англию уезжал 
совсем другой игрок, лидер, 
а сейчас… Сейчас он резер-
вист «канониров», редко вы-
ходящий на поле. Может, та-
кое положение вещей его и 
устраивает. Но не нас!

- Как считаете, мы еще 
увидим Аршавина на поле 
в составе сборной России?

- Все зависит от него са-
мого. Если Андрей и дальше 
предпочтет вариться в соб-
ственном соку, то вряд ли. 
Если же воспримет нынеш-
ний шаг Капелло правильно, 
встряхнется, разозлится, пе-
ресмотрит отношение к фут-
болу и к сборной, то наверня-
ка сможет вновь стать одним 
из ключевых игроков сбор-
ной. Это очень талантливый 
футболист, чей потенциал да-
леко не исчерпан. Да, Арша-
вину 31 год, но посмотрите на 

игру Зырянова или Семака, 
которые значительно старше. 
Так что поверьте, дело отнюдь 
не в возрасте.

Новички 
необходимы

- Чем объясняете времен-
ный отказ Малафеева от 
выступлений за сборную?

- Психологическими при-
чинами. Слава - прекрасный 
вратарь, но в какой-то мо-
мент каждый может чуть по-
терять мотивацию. Особенно 
если главный тренер сборной 
видит тебя не первым врата-
рем, а только вторым. Кстати, 
при всем уважении к Малафе-
еву, считаю ставку Капелло 
на Акинфеева правильной - 
Игорь все же посильнее. Тем 
не менее понятно, что Фабио 
хотелось бы видеть в сборной 
двух голкиперов высокого 
уровня. И с этой точки зре-
ния отказ Вячеслава ослабит 
команду. Поскольку, к приме-
ру, тот же Антон Шунин уров-
ню сборной не соответствует, 
достаточно посмотреть его 
матчи за «Динамо».

- Трансферное окно вот-
вот закроется, а значимых 
приобретений «Зенит» до 
сих пор не совершил. В Пе-
тербурге по этому поводу 
возникла даже определен-
ная паника…

- И ее можно понять. Если 
команда ставит задачу 
успешно выступить в Лиге 
чемпионов, то усиление про-
сто необходимо. Особенно в 
линии нападения, поскольку 
пройти весь сезон с одним-
единственным форвардом 
топ-уровня невозможно. Да, 
Александр Кержаков - лучший 
на сегодня нападающий стра-
ны. Но как быть, если он вдруг 
получит травму? Не думаю, 
что у «Зенита» существуют 
проблемы с финансами. На-
верное, у отсутствия громких 
трансферов есть и другие 
причины. Не секрет, что фут-
болисты экстра-класса едут в 
Россию неохотно, рассматри-
вают ее скорее как запасной 
вариант.

- Руководители «Зенита» 
часто повторяют, что клуб 
не будет переплачивать за 
игроков…

- Если игрок очень нужен и 
видно, что он заметно усилит 
состав, то надо переплачи-
вать. Считаю, групповой этап 
Лиги чемпионов-2012/13 «Зе-
нит» способен преодолеть и 
без помощи новичков, имею-
щимися в распоряжении ре-
сурсами. Однако для дости-
жения более высоких целей 
усиление необходимо.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

и ИТАР-ТАСС

ЭКСПЕРТИЗА

Петраков считает 
закономерным выбор Капелло

Толстых имеет 
поддержку 
регионов

Чужих не купили - своих вырастим?
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Милош РЖИГА: 
«Мои ребята будут биться и драться»

Наставник армейцев прививает им психологию победителей

ГЛАВНЫЙ тренер СКА 
Милош Ржига в нынешнее 
межсезонье многое изме-
нил в подготовке команды, 
учась на ошибках прошло-
го, неоднозначного сезо-
на.

- Что нового ждать от СКА 
образца сезона-2012/13?

- Команде настала пора 
прибавлять. Мы намерены 
по-прежнему показывать хо-
роший хоккей, но используя 
немного другую тактику. Осо-
бое внимание в предсезон-
ный период мы уделили обо-

роне, наработке тактической 
схемы, по которой собира-
емся играть в предстоящем 
чемпионате. Тем не менее мы 
хотим радовать болельщиков, 
поэтому дома будем играть 
агрессивно.

- А ваши подопечные го-
товы к более универсаль-
ному хоккею, который вы 
пытаетесь им привить?

- К примеру, на турнире в 
Казахстане мне очень по-
нравилась самоотдача ребят. 
Вообще самое важное - это 
характер наших игроков. Кто-
то лучше умеет атаковать, 
кто-то - обороняться. Но как 
показала концовка прошлого 
сезона, порой мы допускаем 
ошибки, действуем непра-
вильно именно из-за отсут-

ствия необходимого баланса.
- Что скажете о новичках?
- Мы хотели прежде всего 

усилить оборону, и это уда-
лось. В прошлом сезоне у нас 
чувствовалась нехватка пра-
воруких защитников, а сей-
час в СКА пришли сразу двое 
таких хоккеистов - Чудинов и 
Даллмэн. Считаю, и осталь-
ные новобранцы принесут 
пользу. Возможно, в этом се-
зоне у нас будет не так много 
звезд, зато будет настоящая 
команда, способная биться 
и драться ради достижения 
цели.

- Вас не беспокоит, что 
от СКА все вокруг требуют 
только победы?

- Давление, согласен, 
огромное. Хотя понятно, что 

многие соперники стали по 
сравнению с прошлым сезо-
ном только сильнее. Но мы 
стараемся изменить психо-
логию ребят. Чтобы они пони-
мали - они играют за команду 
победителей.

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

Тактика - не романтика
СКА сделает ставку на более прагматичный хоккей

СЕЗОН новый, цели - ста-
рые. Несложно понять, 
что любой итог, кроме по-
беды в Кубке Гагарина, в 
питерском СКА на сей раз 
сочтут неудачей. Даже вы-
ход в финал, хотя это счи-
тается задачей-минимум. 
Ради ускользавшего год 
за годом трофея в клубе 
решились на серьезные 
перемены. Прежде всего, в 
подходе к комплектованию 
состава и, как следствие, 
в трансферной политике. 
Ярких звезд стало меньше, 
зато «рабочих лошадок» - 
больше. Может, вот он, оп-
тимальный баланс между 
играющими на «рояле» и 
таскающими по льду этот 
увесистый музыкальный 
инструмент?

В воротах 
без новичков

Все уже привыкли, что год 
за годом хоккеисты питер-
ского СКА начинают чем-
пионат КХЛ в ранге одного 
из главных фаворитов. Вот 
только заканчивают… Прав-
да, минувшей весной армей-
цам удалось добиться своего 
лучшего результата в Кубке 
Гагарина - добраться до по-
луфинала. Последовавший в 
серии с московским «Дина-
мо» разгром явно подпортил 
впечатление от первого се-
зона работы в СКА тренера 
Милоша Ржиги. Тем не менее 
чех, несмотря на настойчи-
вые слухи о неизбежной от-
ставке, остался. Продолжив 
перестройку команды. Но в 
нынешнее межсезонье о бы-
лой расточительности и речи 
не шло.

Кто подзабыл, год назад 
армейцы не без обществен-

ного резонанса расстались с 
двумя возрастными лидера-
ми - Максимом Сушинским 
и Алексеем Яшиным. Теперь 
настал черед еще одного ве-
терана - голкипера Максима 
Соколова, перебравшегося 
в «Нефтехимик». Жаль, пусть 
вице-чемпион мира практи-
чески не выходил на лед в 
минувшем сезоне, в его че-
ловеческих и вратарских ка-
чествах никто не сомневался. 
Кстати, несмотря на проколы 
в плей-офф Якуба Штепане-
ка и Ильи Ежова, армейцы 
не стали приобретать топ-
голкипера. Не захотели, а мо-
жет, просто не смогли. 

Как бы то ни было, ген-
менеджер СКА Алексей Ка-
сатонов не зря опровергал 
информацию об интересе к 
чеху Ондржею Павелецу - тот 
продлил контракт с «Винни-
пегом».

Нашлись и 
результативнее
СКА покинули сразу три ве-

дущих защитника - Виталий 
Вишневский, Денис Денисов 
и Кирилл Кольцов. Кстати, 
Кольцов по системе «гол + 
пас» набрал в прошлом регу-
лярном чемпионате 34 очка, 
а в плей-офф с десятью оч-
ками вошел в тройку самых 
результативных армейцев. 
Но при всех своих успехах в 
атаке Кирилл частенько до-
пускал ляпы в обороне. Ржи-
га даже недавно обмолвился, 
что иногда действия Кольцо-
ва в защите просто убивали 
команду.

В общем, заметно, что пан 
Милош не шибко грустит по 
своему результативному по-
допечному, тем более при-
шедшие в команду един-

ственный новичок-легионер 
канадец Кевин Даллмэн и 
один из самых одаренных 
молодых российских за-
щитников Максим Чудинов в 
прошлом сезоне набрали оч-
ков больше, чем Кольцов. А 
Даллмэн в «Барысе» и вовсе 
в очередной раз стал самым 
результативным игроком 
обороны всей КХЛ, войдя за-
одно и в топ-5 лучших бом-
бардиров лиги. Да и в обо-
роне Кевин и Максим обычно 
действуют более дисципли-
нированно.

В погоню 
за журавлем

Минувшей весной до полу-
финала плей-офф СКА до-
брался во многом благодаря 
Владимиру Тарасенко и Вик-

тору Тихонову. Но оба мо-
лодых форварда предпочли 
армейской синице в руках эн-
хаэловского журавля в небе и 
отправились пытать счастья 
в Северную Америку. Впро-
чем, в случае неудачи их ждут 
в Питере с распростертыми 
объятиями. Не появились в 
СКА и Александр Радулов с 
Александром Семиным, хотя 
в руководстве клуба не скры-
вали интереса к обоим супер-
форвардам. Что ж, при всем 
уважении к тому же Радуло-
ву, характер у него не самый 
простой. Значит, еще вопрос, 
какие отношения у него уста-
новились бы со сторонником 
жесткой дисциплины Ржигой.

А так в команде остались 
уже проверенные, адаптиро-
вавшиеся к требованиям Ми-
лоша нападающие, добави-
лись лишь Алексей Бадюков, 
Антон Бурдасов, Константин 
Глазачев. Которые, несмотря 
на отсутствие звездного ста-
туса, объединившись в трой-
ку, показали симпатичный 
хоккей в «предсезонке». Судя 
по всему, первое, ударное 
звено составят легионеры 
Патрик Торесен, Петр Пруха 
и Тони Мортенссон. Главное, 
в отличие от прошлого сезо-
на, правильно, в оптималь-
ных кондициях подвести их к 
плей-офф. А значит, без рота-
ции состава и варьирования 
игрового времени лидеров 
на площадке в «регулярке» 
не обойтись. И вообще СКА 
не только в селекции, но и в 
игре, по замыслу Ржиги, дол-
жен стать менее разухаби-
стым и романтичным, а более 
прагматичным. Делая куда 
большую, чем раньше, ставку 
на оборону. В хоккее ведь, как 
ни крути, самое важное - счет 
на табло. Совсем не такой 
счет, как в весенней серии 
против «Динамо».

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

СКА изменил подход к комплектованию команды

ШАЙ-БУ!

ОТ ПЕРВОГО
ЛИЦА

Дома 
Ржига 
обещает 
играть 
агрессивно



МОЖНО как угодно отно-
ситься к НХЛ, но не заме-
чать происходящее нынче 
в заокеанском хоккее не-
возможно. Уже 15 сентября 
в Национальной хоккейной 
лиге, скорее всего, будет 
объявлен локаут. Говоря 
по-русски, сезон в НХЛ от-
ложат на неопределенный 
срок. Вот только выиграет 
ли от этого КХЛ?

НЕТ смысла подробно оста-
навливаться на деталях «раз-
борок» руководства их лиги 
и профсоюза игроков. Все, 
само собой, упирается в 
деньги, а точнее - в распреде-
ление доходов между лигой и 
хоккеистами. Напомню, кон-
фликт интересов восьмилет-
ней давности привел к отмене 
в НХЛ целого сезона-2004/05. 
Оставшиеся без работы рос-
сийские, канадские, швед-
ские и прочие суперзвезды 
дружно рванули в Россию, 

устроив в нашем националь-
ном чемпионате (тогда КХЛ 
еще не существовало) насто-
ящий хаос. Больше всех отли-
чился «Ак Барс», собравший 
полтора десятка энхаэловцев 
во главе с Ильей Ковальчуком, 
Алексеем Ковалевым и Вен-
саном Лекавалье и умудрив-
шийся вылететь в четверть-
финале плей-офф. Впрочем, 
выигравшее тот чемпионат 
страны московское «Динамо» 
также без солидного заокеан-
ского десанта не обошлось.

Но тогда в нашем чемпио-
нате все было бесконтрольно, 
никаких тебе потолков зар-
плат, жестких лимитов на ле-
гионеров… А что теперь? Как 
быть, если Россию ждет зао-
кеанское нашествие № 2? Да, 
круто увидеть, предположим, 
Александра Овечкина в со-
ставе «Динамо» или «Витязя», 
Евгения Малкина - в «Магнит-
ке», а Илью Ковальчука, как 
поговаривают, в СКА. Тем бо-
лее этим и другим ребятам из 
сборной России действитель-
но надо поддерживать форму.

Но ведь и остальные из-
вестные хоккеисты явно за-
хотят во время простоя за-
работать на хлеб с маслом 
в России. И как руководству 
состоятельных клубов спра-
виться с искушением и отка-
заться от хоккеистов уровня 
Синди Кросби? С другой сто-
роны, такая «красивая жизнь» 
может как больно ударить по 
действующим хоккеистам 
КХЛ, так и увеличить пропасть 
между богатыми и бедными 
клубами... 

Константин МАЛИНИН
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  
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Ориентация - «Запад»
КХЛ пополнили новые клубы 

и судейский мэтр из НХЛ

Красиво жить 
не запретишь?

Что ждет наш хоккей 
в случае локаута в НХЛ

Не Билл, но 
тоже хорошо

Кто должен составить 
конкуренцию СКА

В ОЧЕРЕДНОЙ сезон Кон-
тинентальная хоккейная 
ли га входит в обновленном 
составе, с новыми прави-
лами и, разумеется, новы-
ми надеждами, которые у 
каждого свои. Потому - о 
составе и правилах.

ПО СРАВНЕНИЮ с прошлым 
сезоном в регулярном чемпи-
онате КХЛ примут участие три 
новых клуба, один из которых 
на самом деле старый - яро-
славский «Локомотив». Авиа-
катастрофа, в которой год 
назад погибла одна из лучших 
команд страны, не забыта до 
сих пор. Да и не может быть 
забыта. Нынче в обновленный 

«Локо» вернулся из питерско-
го СКА его воспитанник Вита-
лий Вишневский.

Два истинно новых клуба - 
украинский ХК «Донбасс», ко-
торый возглавил Юлиус Шу-
плер, известный по работе в 
рижском «Динамо» и москов-
ском ЦСКА, а также словац-
кий «Слован», составивший 
компанию теперь уже чеш-
скому «Льву», который пере-
ехал из Словакии в Прагу. Все 
эти клубы будут выступать в 
Западной конференции, ока-
завшейся на две команды на-
сыщеннее Восточной.

Стоит сказать и еще об од-
ном новичке, который пишет-
ся без кавычек. Это знаме-
нитый американский арбитр 
Пол Стюарт, ставший совет-
ником президента КХЛ Алек-
сандра Медведева. При этом 
Александр Поляков сохранит 

за собой пост главы депар-
тамента по судейству и ин-
спектированию, хотя к работе 
арбитров в прошлом сезоне 
было слишком много наре-
каний. Стюарт, отсудивший в 
НХЛ больше матчей, чем каж-
дый из вас съел котлет, как-то 
должен изменить ситуацию.

Есть и новые правила. От-
метим одно из важнейших, 
ибо оно касается взятия во-
рот.

- По правилам раньше, 
если шайба была заброшена 
в приподнятые ворота, такой 
гол отменялся, даже если во-
рота приподнялись случайно. 
Теперь - наоборот, будет гол, 
- объясняет Александр Поля-
ков. - Но если сам игрок при-
поднимет ворота, то он за это 
получит две минуты, однако 
шайбу все равно засчитают.

Константин МАЛИНИН

ПОКА неизвестно, выса-
дится ли в КХЛ масштаб-
ный десант из НХЛ. Но ясно 
одно - и без подкрепления 
из-за океана в нашей лиге 
немало сверхмощных клу-
бов. «Смена» представляет 
главных фаворитов сезо-
на-2012/13.

«Ак Барс»
Пусть Зинэтула Билялет-

динов, сделавший «барсов» 
двукратными обладателями 
Кубка Гагарина, возвращать-
ся в Казань из сборной Рос-
сии пока не собирается, клуб 
нашел выход из положения. 
Назначив главным тренером 
единомышленника и асси-
стента Зинэтулы Хайдарови-
ча по сборной России Вале-
рия Белова. Ранее 45-летний 
специалист несколько сезо-
нов помогал Билялетдинову в 
«Ак Барсе», так что прекрасно 
знаком с работой клуба из-
нутри. Подспорьем для Бело-
ва стал переход из «Атланта» 
вратаря сборной России Кон-
стантина Барулина.

«Трактор»
Команда Валерия Бело-

усова уже в прошлом сезоне 
заявила о себе как об очень 
грозной силе в КХЛ. Дисци-
плинированный, грамотный, 
стабильный хоккей вкупе с 
героическими подвигами 
вундеркинда Евгения Кузне-
цова позволили челябинцам 
выиграть «регулярку» и дойти 
до финала «Востока». Тогда 
молодой команде просто-на-
просто чуть не хватило сил и 
опыта. Нынче прибавились и 
опыт, и сила - в лице, к приме-
ру, финского форварда «Маг-
нитки» Юхаматти Аалтонена.

«Динамо»
После прошлогоднего чем-

пионского сезона «Динамо» 
записали бы в фавориты в лю-
бом составе. Ведь Олег Зна-
рок всем доказал, что спосо-
бен создать боеспособный 
коллектив из не самых звезд-
ных игроков. Команду из ли-

деров в межсезонье покинул 
только обаятельный здоровяк 
Лео Комаров. И не покинул 
лучший снайпер плей-офф 
Михаил Анисин. Хотя скан-
дальные публичные разборки 
между ним и генменеджером 
клуба Андреем Сафроновым 
развлекали хоккейную пуб-
лику почище, чем отдельные 
сериалы - домохозяек.

«Авангард»
Финалисты Кубка Гагари-

на-2011/12 не обошлись этим 
летом без форс-мажора. 
Про дливший было контракт 
финский специалист Рай-
мо Сумманен в начале июля 
передумал и покинул «Аван-
гард». Вроде бы из-за раз-
ногласий по поводу форми-
рования состава. Впрочем, 
замену Раймо нашли быстро. 
Причем также в Суоми. За Пе-
три Матикайнена ХИФКу даже 
пришлось заплатить компен-
сацию, зато в плане тактики 
он не сильно отличается от 
предшественника и менее 
скандален. Правда, ситуацию 
осложняет отъезд из Омска 
в НХЛ чешского бомбардира 
Романа Червенки.

ЦСКА
Славное прошлое и серень-

кое настоящее - до недавнего 
времени так в ЦСКА действи-
тельно все и было. Но с об-
ретением крупного спонсора 
разговоры о возрождении 
традиций перестали казаться 
пустой болтовней. Знамени-
тый хоккеист Сергей Федо-
ров только повесил клюшку на 
гвоздь, а в роли генменедже-
ра армейского клуба уже до-
бился трансферного успеха 
- заключил контракт с лучшим 
бомбардиром КХЛ Алексан-
дром Радуловым. Благода-
ря чему ЦСКА получил столь 
ярко блеснувшую в составе 
сборной России на прошло-
годнем Кубке «Карьяла» трой-
ку Радулов - Зубов - Широков. 
Наверняка постарается до-
казать свою квалификацию 
на взрослом уровне и новый 
наставник ЦСКА, прославив-
шийся с «молодежкой», - Ва-
лерий Брагин.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

НА СТАРТ!

ПРАВИЛА
ИГРЫ

Теперь Барулин поможет «Ак Барсу»

Овечкин с радостью поиграет в России

ПО-СОСЕДСКИ
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Блатту цены нет
Главный тренер баскетбольной сборной России 

заслужил, чтобы его уговаривали остаться

МАВР сделал свое дело, 
мавр может уходить? Дэ-
вид Блатт привел мужскую 
баскетбольную сборную 
России к первым в ее исто-
рии олимпийским медалям 
- «бронзе» Игр-2012. Но, 
добившись успеха, намек-
нул, что, скорее всего, но-
вый контракт с Российской 
федерацией баскетбола 
(РФБ) заключать не будет. 
Сейчас весь вопрос в том, 
можно ли уговорить Дэви-
да остаться.

Не денег ради
На волне справедливых 

восторгов по поводу Блатта 
и его подопечных многие как-
то подзабыли - за шесть с по-
ловиной лет работы Дэвида 
с нашей сборной случались 
не только белые, но и черные 
полосы. К примеру, после по-
беды на Евробаскете-2007 
россияне не вышли из группы 
на Олимпиаде в Пекине, за-
няли седьмые места на чем-
пионате Европы-2009 и чем-
пионате мира-2010. В общем, 
показывали довольно зауряд-
ные результаты, которые, по 
идее, могли спровоцировать 
и увольнение тренера.

- Надо признать, Дэвиду по-
везло, что федерация в свое 
время не стала метаться в 
поисках нового наставника 
для сборной, а предоставила 
Блатту время на строитель-
ство коллектива, - высказал 
«Смене» свое мнение дву-
кратный вице-чемпион мира 
Евгений Кисурин. - Он при-
нял сборную в тяжелейшем 
состоянии. Вроде по именам 
команда тогда была мощ-

ная, а результаты - неудов-
летворительные. Во многом 
потому, что баскетболисты 
относились к вызовам в сбор-
ную как к обузе, не хотели ри-
сковать здоровьем в матчах 
за нее, а тренеры менялись 
каждые год-два после первых 
неудач и не имели шансов це-
ленаправленно работать на 
перспективу. Но в конце про-
шлого десятилетия отноше-
ние и РФБ, и самих игроков 
к сборной начало меняться в 
лучшую сторону.

Наверное, в этих измене-
ниях «виноват» и сам Блатт. К 
своему назначению он отнес-
ся не как к возможности хо-
рошенько заработать, а как к 
творческому вызову. Пусть на 
чемпионате Европы-2007 ему 
в какой-то степени повезло, 
везение тоже надо было за-
служить. Так же, как и не за-
паниковать после довольно 
длительного спада. Общался 
с Дэвидом после Олимпиа-
ды-2008, так тренер выглядел 
расстроенным, но не слом-
ленным. Он не искал козлов 
отпущения среди игроков 
(даже если некоторые после 
континентального «золота» 
чуть сбавили), а принимал 
огонь на себя. И такое пове-
дение не могло не импони-

ровать. К тому же создавало 
психологически комфортную 
атмосферу в команде. Неуди-
вительно, что после переры-
ва в команду с удовольствием 
вернулся Андрей Кириленко, 
раскрыли свой потенциал Ви-
талий Фридзон, Сергей Моня, 
поверил в себя Антон Пон-
крашов, заблистал Алексей 
Швед…

Потолок 
еще далеко

Да что говорить, в сборной 
России образца Игр в Лон-
доне не было зависимости 
от настроения или состояния 
одного-единственного игро-
ка, очень многие могли взва-
лить на себя лидерские обя-
занности. И взваливали ведь, 
отрабатывая за себя и за того 
парня, у которого вдруг не 
шла игра. У того же Шведа, 
к примеру, далеко не все по-
лучалось в четвертьфинале и 
полуфинале, зато в матче за 
третье место против Аргенти-
ны Алексей выдал феериче-
ский баскетбол. К тому же ра-
довала глаз осмысленность 
действий баскетболистов в 
ключевые моменты.

- Блатт, пусть не сразу, по-
степенно, сумел выстроить 
оптимальную модель игры 
сборной России, опираясь на 
сильные стороны имеющихся 
в его распоряжении баскет-
болистов, - считает Кисурин. 
- Он не подстраивал игроков 
под свои схемы, а подстраи-
вался сам. И такая гибкость 
принесла плоды. Дэвид пре-
восходно изучил подопечных, 
знает, как реагировать на все-
возможные ситуации в игре, 
как выигрывать сложные мат-
чи. К тому же видно, что у него 

налажен с ребятами контакт, 
им приятно работать под ру-
ководством Блатта.

Действительно, все веду-
щие российские баскетбо-
листы после Олимпиады в 
один голос просили Блатта 
остаться. Президент РФБ 
Александр Красненков, есте-
ственно, также готов пред-
ложить успешному тренеру 
новый контракт. Сам Дэвид 
сначала дал понять, что вряд 
ли останется у руля сборной, 
но все же не стал рубить кон-
цы. И правильно сделал - луч-
ше сначала хорошенько от-
дохнуть, а уже только потом 
принимать решение.

Ситуацию усложняет тот 
факт, что Блатт является тре-
нером-совместителем. По-
мимо сборной России он 
тренирует «Маккаби» из Тель-
Авива, и в клубе не слишком 
довольны таким положением 
вещей. И в РФБ также меч-
тают об освобожденном тре-
нере, но ради Дэвида готовы 
сделать исключение. Готовы 
ли к этому в «Маккаби»?

- Не согласен, что сборная 
России достигла в Лондоне 
своего потолка, - резюми-
рует Кисурин. - Если те же 
Кириленко, Хряпа и Моня 
продолжат выступать за на-
циональную команду, она 
будет способна  прогресси-
ровать. Обыгрывать тех же 
испанцев. Не вижу смысла и 
отказываться от услуг Блатта. 
Разве что он выдвинет какие-
то непомерные финансовые 
требования, но, зная Дэвида, 
уверен, он этого не сделает. 
Хотя если «Маккаби» поста-
вит ультиматум, то удержать 
Блатта будет сложно - в топ-
клубах зарплата объективно 
выше, чем в сборной. 

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo  

ПОД ЩИТОМ

У Фридзона 
украли медаль

Один из лидеров сборной 
России по баскетболу Вита-
лий Фридзон лишился брон-
зовой медали Олимпийских 
игр-2012. Ее у него украли 
неизвестные, ограбившие 
квартиру спортсмена в под-
московных Химках. По сло-
вам Фридзона, также исчез-
ли ноутбук, телефоны, часы, 
но, естественно, больше все-
го его расстроила пропажа 
завоеванной в Лондоне на-
грады. «Очень надеюсь, что 
тот, кто это сделал, вернет 
медаль. Остальные вещи он 
может оставить себе», - воз-
звал к совести грабителей 
Виталий. Ситуация ослож-
няется тем, что по правилам 
МОК копии олимпийских 
медалей сделать нельзя. 
Однако президент Россий-
ской федерации баскетбо-
ла Александр Красненков 
заявил, что приложит все 
силы, дабы вернуть Фрид-
зону награду. В крайнем 
случае, если вора не пойма-
ют представители правоох-
ранительных органов, РФБ 
обратится в МОК с просьбой 
в порядке исключения сде-
лать-таки копию медали.

Армстронг 
не сдается

Самый титулованный ве-
лосипедист всех времен, 
семикратный чемпион «Тур 
де Франс» Лэнс Армстронг 
был пожизненно дисквали-
фицирован Американским 
антидопинговым агентством 
(USADA). Кроме того, агент-
ство рекомендовало лишить 
его всех титулов чемпиона 
Тура и других наград, заво-
еванных начиная с 1998-го. 
Правда, на днях представи-
тели USADA добавили, что 
в случае чистосердечного 
признания в применении 
запрещенных препаратов 
Лэнс потеряет лишь победы 
2004 и 2005 годов. Армстронг 
же заявил, что вообще не 
признает дисквалифика-
ции. Также не спешат ли-
шать Армстронга титулов 
и в Международном союзе 
велосипедистов, требуя от 
USADA неопровержимых 
доказательств вины леген-
дарного гонщика.

Не стало 
волейбольного 

тренера 
Овчинникова
Ушел из жизни главный 

тренер женской сборной 
России по волейболу Сер-
гей Овчинников. Наставник 
скончался в возрасте 43 лет 
на сборах возглавляемого 
им женского московского 
«Динамо» в Хорватии - по 
слухам, совершил само-
убийство. По словам его 
коллег, Овчинников очень 
тяжело переживал пораже-
ние национальной команды 
в четвертьфинале олимпий-
ского турнира от будущих 
чемпионок Игр-2012 из Бра-
зилии.

КОРОТКО
У Блатта 
наши играют 
с удовольствием

Дэвид сначала 
дал понять, 
что вряд ли 
останется у руля 
сборной, но 
все же не стал 
рубить концы. 
И правильно 
сделал.
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Благотворительный 

фонд «АдВита» («Ра-
ди жизни») с 2002 
года помогает детям 
и взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - 
это команда быстро-
го реагирования: рак 
не может ждать; чем 
быстрее начать лече-
ние, тем больше шан-
сов вылечиться. У со-
временной медицины 
очень много возмож-
ностей справиться с 
этой грозной болез-
нью, только зачастую 
на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая зада-
ча - сделать так, что-
бы жизнь человека не 
зависела от того, есть 
у него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздо-
роветь! Без вашей по-
мощи у них нет буду-
щего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Илье Гусаро-
ву, Лизе Пушниковой и другим детям, больным раком, выберите тот 
способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Илья Гусаров

Лиза Пушникова

13 лет. 
Миелобластный лейкоз

1 год и 7 месяцев. 
Острый миелобластный лейкоз

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» 
обращаются к читателям с просьбой 

об оказании помощи детям, 
больным раком

ПРОБЛЕМЫ со здоровьем у Ильи 
начались два года назад, когда ему 
было одиннадцать. Родители долго 
не могли поверить в серьезность за-
болевания, ведь их сын рос очень 
здоровым, спортивным мальчиком, 
с пяти лет занимался дзюдо и самбо, 
завоевал немало медалей и грамот.

КАЛИНИНГРАДСКИЕ врачи понимали, 
что имеют дело с какой-то разновидно-
стью лейкоза, но поставить точный диаг-
ноз Илье затруднялись. И это неудиви-
тельно: позже, когда мальчика привезли 
на консультацию в Петербург, в Институт 
детской гематологии и трансплантоло-
гии им. Р. М. Горбачевой, выяснилось, что 
он страдает крайне редкой, «гибридной» 
формой болезни, сочетающей в себе 
некоторые характеристики как острого 
лимфобластного лейкоза, так и острого 
миелобластного лейкоза.

Традиционными способами это забо-
левание не лечится, Илье была необхо-
дима трансплантация костного мозга. 
Родная сестра Даша подошла ему как 
донор, и летом прошлого года мальчи-

ку сделали пересадку. Однако уже через 
два месяца случился рецидив. Срочно 
потребовалась повторная транспланта-
ция стволовых клеток. Времени на поиск 
совместимого неродственного донора 
не было, поэтому решили делать пере-
садку от мамы. К счастью, трансплантат 

прижился, Илью удалось вывести в ре-
миссию.

Теперь мальчик должен справиться с 
некоторыми осложнениями. Он прохо-
дит лечение в связи с реакцией «транс-
плантат против хозяина», затронувшей 
печень и легкие. Кроме того, у Ильи 
диагностировано грибковое заболева-
ние - аспергиллез легких. Для лечения 
этого осложнения мальчику нужен доро-
гой противогрибковый препарат «Нокса-
фил» (один флакон стоит 43 000 рублей, 
в месяц требуется 5 флаконов). Родите-
ли мальчика не в состоянии покупать это 
лекарство, ведь в семье пятеро детей, а 
работает один отец.

Илья уже столько всего перенес и пе-
режил на пути к выздоровлению! Но все 
усилия мужественного мальчика, его ро-
дителей и врачей могут оказаться бес-
смысленными, а две тяжелейшие пере-
садки и многочисленные «химии» - бес-
полезными. Если не лечить грибковое 
осложнение, его последствия могут ока-
заться фатальными. Для спасения жиз-
ни ребенка необходимо 215 000 рублей. 
Илье очень нужна наша помощь.

ПЕРВЫЙ год жизни Лиза не бо-
лела ни разу. Правда, маму не-
сколько беспокоила небольшая 
гемангиома (доброкачественная 
опухоль) на ушке малышки, но 
врачи уверяли, что она совершен-
но безопасна. Родители решили, 
что от этого косметического де-
фекта лучше избавиться. Сразу 
после операции в клинике лазер-
ной хирургии у девочки поднялась 
высокая температура и держалась 
целый месяц. Врачи не могли вы-
яснить причину происходящего, 
пока однажды ребенок внезапно 
не стал задыхаться и не попал в 
больницу по «скорой».

У ЛИЗЫ обнаружили опухоли в го-
ловном мозге, носу и ухе и диагности-
ровали лейкоз. Ребенка немедленно 
госпитализировали в реанимацион-
ное отделение. Результаты лечения 
основного заболевания обнадежива-
ли: новообразования в носу и в моз-
ге исчезли после первого же курса 

«химии». Однако Лиза перенесла 
тяжелейшие осложнения: инсульт и 
два обширных кровоизлияния в желу-
дочно-кишечном тракте. Тюменские 
врачи были бессильны помочь сво-
ей маленькой пациентке, и родите-
ли девочки обратились за помощью 
к специалистам Института детской 
гематологии и трансплантологии 
им. Р. М. Горбачевой в Петербурге. 
Здесь удалось избавиться от послед-
него образования.

Однако при Лизином заболевании 
полное излечение может гарантиро-
вать только трансплантация костно-
го мозга. К сожалению, результаты 
предварительного поиска совмести-
мого неродственного донора в Меж-
дународном регистре не дали обна-
деживающих результатов, поэтому, 
чтобы не терять драгоценное время, 
было решено делать родственную 
трансплантацию костного мозга от 
мамы. Риск таких пересадок всегда 
очень высок, так как генетически ро-
дители и дети совпадают только на 50 

процентов.
После пересадки Лиза восстанав-

ливается тяжело: у нее развилось 
воспаление слизистой оболочки по-
лости рта, девочку часто рвет. Осла-
бленный организм атакуют самые 
разные инфекции. Бороться с одной 
из самых опасных - грибковым сепси-
сом - помогает препарат «Ноксафил», 
не входящий в список льготных ме-
дикаментов, оплачиваемых в рамках 
государственной квоты. На три неде-
ли лечения Лизе нужен один флакон 
лекарства стоимостью 43 000 руб-
лей. Родители ребенка не в состоянии 
приобретать дорогой препарат, ведь, 
к сожалению, это далеко не един-
ственное лекарство, которое им при-
ходится покупать.

Как и положено ребенку ее воз-
раста, Лиза начинает потихоньку го-
ворить. Чаще всего она произносит 
слово «капа» - капельница... Хочется, 
чтобы малышка побыстрее покинула 
больничные стены и в ее речи появи-
лись другие слова. А про капельницу 

пусть вспомнит когда-нибудь потом, 
во взрослой жизни, когда к ней лично 
этот предмет не будет иметь никакого 
отношения.
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ОВЕН. Вам будет по-
лезно пообщаться с 
толковым человеком.

ТЕЛЕЦ. Прагматизм 
будет востребован в 
личных отношениях.

БЛИЗНЕЦЫ. Заклю-
ченные контракты бу-
дут долговечны.

РАК. Вам пора настро-
иться на отказ от неко-
торых планов.

ЛЕВ. Хорошее время, 
чтобы провести важ-
ный разговор.

ДЕВА. Всячески про-
пагандируйте свои до-
стижения и новые идеи.

ВЕСЫ. Ваша актив-
ность должна быть по-
степенной.

СКОРПИОН. Делитесь 
с близкими мечтами и 
планами.

СТРЕЛЕЦ. Уделяйте 
больше внимания каче-
ству работы.

КОЗЕРОГ. Не торопи-
тесь и избегайте риска 
быстрых решений.

ВОДОЛЕЙ. Настало 
время что-то основа-
тельно почистить.

РЫБЫ. Планы, кото-
рые вы строили, имеют 
шанс осуществиться.

- Когда я хожу с мужем по 
магазинам и он говорит: «Я 
расплачусь!» - мне кажет-
ся, он хочет поменять уда-
рение...

Почему не закрывают 
универсам «Народный» 

Стр. 4

             

Доктор больному в псих-
больнице:

- Поздравляю, дорогой, у 
вас прогресс!

- И это прогресс?! Пол-
года назад я был Наполео-
ном, а теперь кто?! Никто… 

К 200-летию 
Бородинской битвы

Стр. 8 - 9

             
Риелтор показывает дом 

покупателям:
- Давайте сначала вы на-

зовете цену, за которую хо-
тите приобрести дом, мы 
от души посмеемся, а по-
том поговорим о деле. 

Споры вокруг 
Театра Аллы Пугачевой

Стр. 11

             

Ведущий спортивной пе-
редачи оценивает шансы 
«Зенита» в Лиге чемпио-
нов:

- Да наши там порвут 
всех! А потом еще и в фут-
бол сыграют!.. 

О соперниках «Зенита» 
в Лиге чемпионов

Стр. 31

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

СКАНВОРД

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Эпюра. 5. 

Старр. 7. Скена. 8. Круп. 10. Мена. 
11. Априори. 14. Жижа. 16. Сцеп. 
19. Диван. 20. Дамм. 23. Шпур. 25. 
Алиготе. 27. Петр. 28. День. 29. 
Майор. 31. Барка. 32. Объем. 

По вертикали: 2. Паради. 3. Ас. 
4. Тени. 5. СА. 6. Рантье. 9. Пава. 
10. Мисс. 12. Равиоли. 13. Онта-
рио. 14. Жад. 15. Жим. 17. Цеп. 18. 
Пар. 21. «Ацтека». 22. Муар. 23. 
Швед. 24. Ученье. 26. Гойя. 29. Ма. 
30. Ро. 

По горизонтали: 1. Особый вид графика, показывающий рас-
пределение величины нагрузки на объект. 5. Участник «Битлз». 7. 
Помещение для актеров в античном театре. 8. Задняя часть ло-
шади. 10. Договор об обмене. 11. Знание о фактах, полученное 
до изучения их на опыте. 14. Слякоть. 16. Несколько соединен-
ных вместе железнодорожных платформ. 19. Мягкая мебель. 20. 
Жан-Клод Ван... 23. Цилиндрическое отверстие, пробуриваемое 
в горной породе для размещения взрывчатого вещества. 25. Сорт 
вина и винограда. 27. Первый русский император. 28. Время от 
утренней до вечерней зари. 29. Военное звание гоголевского Ко-
валева. 31. Грузовое речное несамоходное плоскодонное судно 
(устар.). 32. Числовая характеристика трехмерного тела. 

По вертикали: 2. Ванесса ..., французская киноактриса. 3. 
Первоклассный летчик. 4. Косметика для век. 5. Штурмовые отря-
ды фашистов. 6. Лицо, живущее на проценты со ссудного капита-
ла. 9. «Жена» павлина. 10. Английская девушка. 12. Итальянские 
пельмени. 13. Одно из Великих озер Америки. 14. Поделочный 
камень. 15. Упражнение в тяжелой атлетике. 17. Ручное орудие 
для молотьбы. 18. Вода при 100 градусах. 21. Стадион в Мекси-
ке. 22. Плотная шелковая ткань с волнообразным отливом. 23. 
Представитель скандинавского народа. 24. Дитя повторенья. 26. 
Автор картины «Маха обнаженная». 29. Каппадокийская богиня, 
родственная Кибеле. 30. Буква греческого алфавита.

Понедельник, 3 сентября Четверг, 6 сентября Воскресенье, 9 сентября
День +17 День +15 День +12

Ночь +13 Ночь +12 Ночь +7

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 753 мм рт. ст. Давление - 752 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 5 м/с Ветер - западный, 8 м/с Ветер - северо-восточный, 4 м/с

Солнце: восход 6.59, заход 20.55 Солнце: восход 7.06, заход 20.46 Солнце: восход 7.13, заход 20.37

Вторник, 4 сентября Пятница, 7 сентября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +17 День +15

Ночь +13 Ночь +10

Давление - 758 мм рт. ст. Давление - 754 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - южный, 6 м/с

Солнце: восход 7.01, заход 20.52 Солнце: восход 7.09, заход 20.43

Среда, 5 сентября Суббота, 8 сентября ЗДОРОВЬЕ. Начнет сказываться 
влияние циклона, давление пони-
зится, что неблагоприятно для ги-
потоников, имеющих склонность к 
астеноневротическим состояниям 
и страдающих вегетососудистой 
дистонией.

День +16 День +15

Ночь +13 Ночь +10

Давление - 751 мм рт. ст. Давление - 746 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 6 м/с Ветер - юго-западный, 9 м/с

Солнце: восход 7.04, заход 20.49 Солнце: восход 7.11, заход 20.40

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно
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Фото Интерпресс

гроза

Даты 
недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

8 СЕНТЯБРЯ
 45 лет назад, в 1967 

году, вступила в строй 
Братская ГЭС.

9 СЕНТЯБРЯ
105 лет назад, в 1907 

году, в Петербурге было 
создано Императорское 
Русское военно-историче-
ское общество.

7 СЕНТЯБРЯ
 5 лет назад, в 2007 

году, при прокуратуре 
Российской Федерации 
был создан Следственный 
комитет.

6 СЕНТЯБРЯ
 195 лет назад, в 1817 

году, в Москву был приве-
зен памятник Минину и По-
жарскому.

3 СЕНТЯБРЯ
 65 лет назад, в 1947 

году, после перерыва, вы-
званного войной, возоб-
новилось строительство 
Ленинградского метропо-
литена.
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